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DAN ÚLTIMOS DETALLES AL PARQUE 
LAS PALAPAS DEL RÍO SABINAS; 

CHANO DÍAZ

ENCABEZA JAVIER DÍAZ 
INSTALACIÓN DEL

CONSEJO MUNICIPAL DE PC

INICIA COLECTA ANUAL DE 
LA CRUZ ROJA EN MÚZQUIZ

Bertha López / FaCtOr
SABINAS, COAH.- El gran pro-
yecto de rehabilitación y pai-
sajismo en el Parque del río 
Sabinas, será inaugurado ma-
ñana por la noche, así lo reveló 
el alcalde José Feliciano Díaz 
Iribarren, al constatar los últi-
mos detalles de las obras.  

Señaló que el cronograma 
de obras de este ambicioso 
proyecto municipal se está 
cumpliendo y se entregará ma-
ñana,  tras una sencilla cere-
monia de reapertura.

Reconoció que el proyecto 
es de gran importancia para 
su gobierno, pues se trata del 
rescate de uno de los espacios 

urbanos más significativo de la 
ciudad.

Describió que las 21 Palapas 
del Parque, fueron renovadas 
en su estructura, se le colocó 
pintura nueva, instalaron asa-
dores de acero.

héCtOr herrera / FaCtOr
SALTILLO, COAH.- El alcalde 
de Saltillo, Javier Díaz Gon-
zález encabezó la sesión de 
instalación y tomó protesta a 
quienes integran el Consejo 
Municipal de Protección Civil, 
desde el que se establecen 
las acciones preventivas y de 
reacción que tienen como ob-
jetivo proteger la integridad y el 
patrimonio de la población.

Díaz González agradeció 
a las y los funcionarios muni-

cipales, así como a quienes 
representan las diferentes de-
pendencias gubernamentales 
y de los diferentes ámbitos de 
la localidad por haberse inte-
grado a este consejo. 

“Quiero reconocer y agra-
decerles por aceptar esta invi-
tación de sumarse a este con-
sejo, en esta administración 
municipal trabajamos de mane-
ra coordinada en los diferentes 
rubros y en este de protección 
civil no es la excepción”, decla-
ró Díaz González.

Bertha López / FaCtOr
MÚZQUIZ, COAH.-  Este lu-
nes dio inicio la colecta anual 
de la Cruz Roja en el munici-
pio de Múzquiz, en un evento 
encabezado por la alcalde-
sa Laura Jiménez Gutiérrez, 
acompañada por integrantes 
del Patronato de la beneméri-
ta institución.

Durante su mensaje, la al-
caldesa expresó su recono-
cimiento y total respaldo a 
la Cruz Roja, destacando la 
labor fundamental que realiza 
esta organización en momen-
tos críticos. “Hoy en nuestro 
municipio dimos inicio a la 
colecta anual de la Cruz Roja. 
Mi reconocimiento y todo mi 

apoyo a esta gran institución, 
que siempre está ahí cuando 
más se necesita”, señaló.

Asimismo, hizo un llamado 
a la comunidad para sumarse 
a esta causa que, dijo, salva 
vidas: “Los invito de corazón 
a apoyar esta causa tan va-
liosa. ¡Con el apoyo de todos 
en Múzquiz, lo hacemos en 
grande!”

ASÍ SE LUCEN LAS SEMIFINALES ASÍ SE LUCEN LAS SEMIFINALES 
DE LA CHAMPIONS LEAGUEDE LA CHAMPIONS LEAGUE

FaCtOr
SALTILLO, COAH.- Autorida-
des de los tres órdenes de 
gobierno, en coordinación 
con la Agencia de Investi-
gación Criminal, detectaron 
nuevamente la presencia de 
heroína en el Estado, como 
resultado de los cateos y 
operativos de vigilancia rea-
lizados en carreteras y bre-
chas de Coahuila.

Durante estas acciones, 
implementadas como parte 

de las estrategias de seguri-
dad para combatir el crimen 
organizado y el tráfico de es-
tupefacientes, se logró ubicar 

y asegurar diversas dosis de 
esta droga, cuya presencia 
no había sido frecuente en la 
región. PÁG. D3

PÁG. C1

DETECTAN HEROÍNA DURANTE OPERATIVOS EN COAHUILA EENNDDEEPOPORRTTIIVVOO

FaCtOr

MÚZQUIZ, COAH.- Dos 
brigadistas originarios 
del municipio de Cuatro 

Ciénegas resultaron con que-
maduras mientras realizaban 
labores de combate al incen-
dio forestal que continúa activo 
en la zona serrana de Maderas 
del Carmen. Así lo informó Víc-
tor Guajardo Loo, director de 
Protección Civil de Múzquiz.

El reporte fue emitido por 
personal de la Secretaría del 

Medio Ambiente, quienes de-
tallaron que los brigadistas le-
sionados fueron atendidos ini-
cialmente por la Cruz Roja en 
Múzquiz y posteriormente se-
rían trasladados a su municipio 
de origen para recibir atención 
médica especializada.

“Se encuentran fuera de pe-
ligro, pero fue necesario cana-
lizarlos para su valoración mé-
dica. Han estado participando 
en tareas de alto riesgo desde 
hace varios días”, señaló Gua-
jardo Loo.

Al estilo de las películas de Hollywood, elementos estatales logran rescatar en 
helicóptero a dos brigadistas heridos en el incendio de Maderas del Carmen

PÁG. B1

HERÓICO RESCATE 
DE BRIGADISTAS

FRENAN TRASVASE DE AGUA 
DE LA PRESA LA AMISTAD A EU
FaCtOr
CIUDAD DE MÉXICO.- El go-
bierno del Estado de Coahui-
la y el gobierno Municipal de 
Acuña dan a conocer que, 
derivado de una reunión con 
el gobierno Federal, se acor-
dó que este miércoles se sus-
penderá el trasvase de agua 
de la presa La Amistad. 

Ello en respuesta a la solici-
tud de la ciudadanía de bus-
car la mejor ruta que no afecte 
a la población de Acuña ni de 
Coahuila en el cumplimiento 
de los tratados de agua inter-
nacionales o de los compro-
misos nacionales que existan. 

Dicha ruta busca garantizar 
el agua para consumo huma-
no y para las labores produc-

tivas de ganadería y  agricul-
tura en esta región fronteriza, 
priorizando a la población 
coahuilense, así como buscar 
la recuperación de los niveles 
de la presa La Amistad debi-
do a la sequía prolongada de 
varios años y algunas obras 
necesarias para evitar filtra-
ciónes de agua que tienen a 
la Presa en sus niveles bajos 

históricos. 
Se dio a conocer que en 

próximos días se llevará a 
cabo una mesa de trabajo 
interdisciplinaria de los tres 
órdenes de gobierno para 
establecer los mecanismos 
y las acciones ejecutivas 
para garantizar el abasto de 
agua en la Región Norte de 
Coahuila. PÁG. A4
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¡Ya hay dos¡Ya hay dos
semifinalistassemifinalistas
definidos!definidos!
Así queda elAsí queda el
panorama antes panorama antes 
de que estede que este
miércoles semiércoles se
definan los cruces definan los cruces 
restantesrestantes



Si g u i e n d o 
esta Semana 
Santa.

¿Sabe cuál era la 
posición de Judas 
dentro del grupo 
que seguía a Je-
sús?

El era el tesorero, 
el administrador, 
era quien conse-
guía y manejaba 
los recursos para 
seguir trabajan-
do. 

Ahora cuántos 
tesoreros hay o 
hubo en nuestro 
Estado, que igual 
que Judas, hicie-

ron de las suyas, 
y vaya hasta trai-
cionaron y no se 
ahorcaron, pero se 
extraditaron en el 
extranjero.

Cuántos par-
tidos políticos, 
también han trai-
cionado, no lo 
hicieron con, un 
beso en la meji-
lla, juraron leal-
tad, más en la 
trastienda se vol-
tearon por con-
veniencia hacia 
otros lugares.

También emu-
lando a Pedro, 

el apóstol que lo 
negó; cuántos han 
negado su parti-
cipación en frau-
des electorales y 
no una vez sino 
varias veces, vis-
tiéndose con capa 
de libertadores. 
Son “Transfor-
mer” 

Personas y par-
tidos que al verse 
desamparados del 
presupuesto, nie-
gan su participa-
ción o comparsa y 
se adhieren a otro 
que suba al poder 
y lo apapache con 
30 monedas (in-
cluyéndolo en el 
padrón del INE o 
el IEC).

¿Cruci f icados 
hay?

Jajajaja, solo 
son zorros agaza-
pados huyendo de 
los cazadores.

HDELAFHDELAF

El pasado ha 
sido el mayor 
recurso para 

legitimar la deri-
va autoritaria ini-
ciada en 2018 con 
el triunfo de López 
Obrador; cuarenta 
años después de la 
elección presiden-
cial que llevó a Car-
los Salinas a la pre-
sidencia y significó 
el punto de partida 
para la moderniza-
ción de la economía 
y la transforma-
ción de las institu-
ciones electorales, 
culminando en la 
reforma política de 
1996 y el inicio de 
la normalidad de-
mocrática. 2018 
marcó el cierre del 
ciclo de gobierno 
dividido: una de-
mocracia sin demó-
cratas, degradada 
por su querencia a 
la partidocracia e 
incapacidad para 
mantener a raya la 
venalidad.

La base para el 
ascenso al poder de 
López Obrador y los 

suyos fue el descon-
tento con el pasado 
inmediato que se 
transfiguró en agra-
vio: se equiparó la 
desbordada corrup-
ción del sexenio de 
Peña Nieto con el 
gobierno pusiláni-
me de Fox y con la 
llamada guerra de 
Calderón, incluyen-
do la venalidad por 
la desviación de re-
cursos destinados a 
combatir al crimen 
organizado. La con-
dena implicó recor-
dar la cuestionable 
privatización du-
rante el gobierno de 
Carlos Salinas y la 
aprobación del Fo-
baproa en tiempos 
de Ernesto Zedillo. 
Toda esa historia, 
simplificada y ma-
niquea, se redujo a 
un solo concepto: la 
corrupción intrín-
seca del régimen 
neoliberal. Se ca-
ricaturizó el pasa-
do, que sirvió para 
ganar arrolladora-
mente el poder sin 
contrapesos en el 

Congreso; también 
como licencia para 
que el presidente 
actuara a su antojo 
bajo la premisa de 
que nada podía es-
tar peor. A partir de 
la causa se conside-
ró todo justificado, 
incluso acabar con 
los límites del régi-
men republicano: 
constitucionalidad 
y división de pode-
res.

La embestida no 
fue contra los co-
rruptos; se vivió un 
periodo de permisi-
va y calculada im-
punidad. Hubo más 
políticos en la cár-
cel en el último año 
del sexenio de Peña 
Nieto que en los casi 

siete años de obra-
dorismo. Los casos 
más relevantes de 
justicia penal con-
tra funcionarios o 
narcotraficantes se 
dieron en tribuna-
les norteamerica-
nos, no en México. 
La corrupción ca-
balga alegremente: 
80 por ciento de las 
obras se adjudica-
ron por asignación 
directa, y se invocó 
la seguridad na-
cional para evadir 
transparencia y 
rendición de cuen-
tas. La experiencia 
cotidiana de ciuda-
danos y empresa-
rios confirma una 
venalidad mayor 
que en el pasado 
con la práctica ge-
neralizada de la 
extorsión, acompa-
ñada de un cinismo 
proverbial y una 
ofensiva hipocresía.

Mucho se perdió 
con la devasta-
ción institucional 
del obradorismo; 
lo más pernicioso, 
la destrucción del 
trascendente logro 
generacional de lle-
var al país a la de-
mocracia, imperfec-
ta, sí, pero vigente. 
Sus mayores insu-

ficiencias no fueron 
las instituciones o 
las reglas, sino la 
ausencia de una 
élite que la defen-
diera y prestigiara, 
y de una sociedad 
capaz de resistir al 
clientelismo y la se-
ducción populista. 
Los medios, conven-
cionales y digita-
les, en su mayoría 
marcharon al ritmo 
del régimen autori-
tario. No hubo es-
crutinio al poder ni 
rendición de cuen-
tas.

La presiden-
ta Sheinbaum ha 
abrazado esta de-
riva autocrática, 
a la que se suma 
el problema de la 
violencia e insegu-
ridad, una afrenta 
a la sociedad y al 
Estado, al disputar-
le el monopolio de 
la violencia y has-
ta sus atribuciones 
de recaudación. El 
crimen organizado 
se ha diversificado, 
creciendo en el hua-
chicol fiscal y en la 
desbordada extor-
sión a productores 
y empresarios, sin 
importar si se trata 
de un modesto ne-
gocio o de una po-
derosa minera. La 
complacencia ante 
el crimen despierta 
sospechas de conni-
vencia y debilita al 
país frente a la em-
bestida antimexica-
na del gobierno de 
Trump y su movi-
miento.

La presidenta 
Sheinbaum ha te-

nido el acierto de 
cambiar la estrate-
gia de complacen-
cia gubernamental 
ante el crimen, mé-
rito que se confirma 
al designar a un ci-
vil como coordina-
dor de esa labor. Sin 
embargo, para pro-
teger al régimen, ra-
tifica la impunidad 
en casos como los de 
Cuauhtémoc Blan-
co, Rubén Rocha, 
Américo Villarreal, 
los responsables de 
los desaparecidos y 
campos de extermi-
nio, los beneficia-
rios del huachicol 
fiscal o del robo en 
la compra de medi-
camentos, así como 
los contratistas de 
las obras emble-
máticas del gobier-
no anterior, entre 
otros.

La presidenta ad-
vierte la impudi-
cia que ha crecido 
entre los suyos; el 
llamado a la aus-
teridad e invocar 
la justa medianía 
debe traducirse en 
sanciones formales 
que pongan freno a 
la impunidad. De lo 
contrario, parecerá 
más un ardid polí-
tico: roben, pero no 
presuman ni hagan 
ostentación, porque 
el pueblo podría re-
clamar al votar.

El pasado lejano 
fue el motor que lle-
vó a la autocracia. 
El pasado inmedia-
to es el que habrá 
de minarla y, even-
tualmente, derro-
tarla.
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1829.
Vicente Guerrero toma po- 
sesión como Presidente de 
la República.

1911.

timo informe presidencial. 
Da cuenta de la renova- 
ción en el gabinete y de las 
reformas políticas, medi- 
das que tuvo que tomar 
ante el desafío de la revo- 
lución maderista.

1867. 
Aniversario de la Toma de 
Puebla por las tropas repu- 

combatían contra el Imperio 
de Maximiliano. La Bandera 
Nacional deberá izarse a toda 
asta.

1914.
Las fuerzas de la División del 
Norte, al mando de Francisco 
Villa, triunfan en Torreón, ciu- 
dad defendida por tropas 
huertistas, luego de dos se- 
manas de intensos combates.

1893.
Muere Eligio Ancona del 
Castillo en la Ciudad de Mé- 
xico, político liberal, perio- 
dista, historiador, literato y 
dramaturgo.

1921.
Nace Jesús Reyes Heroles 
en Tuxpan, Veracruz, polí- 
tico e historiador, promo- 
tor de la reforma política 
con la que los partidos de 
oposición al PRI pudieron 
llegar al Congreso median- 
te los diputados de repre- 
sentación proporcional.

1861.
El Presidente Benito Juárez 
reduce a cuatro las secreta- 
rías de Estado: Relaciones 
Exteriores y Gobernación, Jus- 
ticia, Fomento e Instrucción 
Pública, Hacienda y Crédito 
Público, y Guerra y Marina.

1915. 
El general Álvaro Obregón, al 
frente del ejército de opera- 
ciones constitucionalista, ocu- 
pa Celaya, Guanajuato, para 
enfrentar a Francisco Villa, co- 
mandante de las fuerzas 
convencionistas.

1915.
Nace Mathias Goeritz, escul- 
tor, arquitecto, pintor y dise- 
ñador de arte abstracto. 

1956.
Se inaugura en la Ciudad Uni- 
versitaria la Biblioteca Cen- 
tral de la Universidad Nacio- 
nal Autónoma de México.

1997. 
Muere Heberto Castillo, in- 
geniero y dirigente social, 
también fue fundador del 
Partido Mexicano de los 
Trabajadores, del Partido 
Mexicano Socialista y del 
Partido de la Revolución 
democrática. 

1813.
José María Morelos inicia el 
ataque a Acapulco.

1902. 
Juan Sarabia, Camilo Arriaga 
y Librado Rivera, liberales 
opositores al régimen de Por- 

.

 

1858.
En Colima, el Presidente Be- 
nito Juárez designa a Santos 
Degollado general en jefe de 
las fuerzas de Occidente y 
Norte, durante la Guerra de 
Reforma.

1997.
Se inaugura el Primer Con- 
greso Internacional de la Len- 
gua Española, en Zacatecas.

Día Mundial de la Salud.

1904.
Muere  Enrique Rébsamen en 
Jalapa, Veracruz, pedagogo 

la educación nacional.

1914.
Nace María Félix en Álamos, 

guras de la época de oro del 
cine mexicano.
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1779.
Muere el virrey Antonio Ma- 
ría de Bucareli y Ursúa en la 
Ciudad de México. 

1861. 
Ignacio Zaragoza es nom- 
brado ministro de Guerra y 
Marina.

1862.
En Orizaba, Veracruz se rom- 
pe la Alianza Tripartita, que 
exigía el pago de la deuda que 
México había contraído con 
Inglaterra, Francia y España. 

1789. 
Nace Leona Vicario en la 
Ciudad de México. Apoyó la 
causa insurgente y fue es- 
posa del abogado Andrés  
Quintana Roo.

1864.
Maximiliano de Habsburgo 
acepta la corona de México, 
que le ofrecen los conserva -

con Francia los Tratados de 
Miramar entre Napoleón III 
y Maximiliano.

1919
Aniversario de la muerte de 
Emiliano Zapata en la ha- 
cienda de Chinameca, More- 
los. La Bandera Nacional de- 
berá izarse a media asta.

1857. 
Se promulga la Ley sobre 
derechos y obvenciones pa- 
rroquiales , conocida como 
Ley Iglesias.

1861. 
Muere Francisco González 
Bocanegra en la Ciudad de 
México, poeta, crítico tea- 
tral y autor de la letra del 
Himno Nacional mexicano.

1812.
Se publica el periódico insur- 
gente El Ilustrador Nacional , 
editado por el doctor José 
María Cos.

14

1867. 

el sitio de la Ciudad de Mé- 
xico, dominada por fuerzas 
imperialistas. 

1813. 
José María Morelos, al mando 
de las fuerzas insurgentes, 
toma el puerto de Acapulco.

1954.
Muere Francisco J. Múgica, 
destacado diputado del Con- 
greso Constituyente de 
1916-1917, fue un cercano 
colaborador del presidente 
Lázaro Cárdenas y tuvo un 
importante papel en la de- 
cisión de expropiar a las com- 
pañías petroleras extranje- 
ras en 1938.

1875. 
Se funda en la Ciudad de 
México la Academia Mexica- 
na de la Lengua. 

1877.
Nace Enrique Flores Magón 
en Teotitlán del Camino, Oa- 
xaca, periodista liberal quien 
junto con su hermano, Ricar 
do, editó el periódico Regene- 
ración  y formó parte del Par- 
tido Liberal mexicano.

1823.
Se expide el decreto que de- 

cional, conforme al usado 
por los defensores de la In- 
dependencia de México.

1817.
Desembarca en Soto la Ma- 
rina, hoy Tamaulipas, Fran- 
cisco Xavier Mina, liberal 
español que luchó por la 
Independencia de México y 
fue fusilado en Guanajuato, 
en 1817.

1861.
El gobierno del Presidente 
Juárez expide la Ley de 
Instrucción Pública en los 
establecimientos que depen- 
den del Gobierno General .

1910.
Se realiza la Convención 
Nacional Independiente de 
los Partidos Aliados Nacional 
Antirreeleccionista y Nacio- 
nalista Democrático. Desig- 
nan a Francisco I.  Madero 
como candidato a la Presi- 
dencia de la República. 
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1838.
Comienza la guerra de inter- 
vención de Francia contra 
México, conocida como la 
“Guerra de los Pasteles”. 

1869.
Se crea el estado de More- 
los, el cual se integró con los 
distritos de Cuernavaca, 
Cuautla, Jonacatepec, Tete- 
cala y Yautepec.

1910.
Muere Ignacio Mariscal, abo- 
gado oaxaqueño que formó 
parte del Congreso Constitu- 
yente que redactó la Cons- 
titución de 1857, fue minis- 
tro de Estado y embajador. 

1695. 
Muere Sor Juana Inés de la 
Cruz, escritora novohispa -
na, gran exponente del Si- 
glo de Oro de la literatura 
en español.

1968.
Muere Heriberto Jara, revo- 
lucionario que fue el primer 
secretario de Marina.

1833.
Nace la Sociedad Mexicana 
de Geografía y Estadística, 

en América.

1965.
Muere el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1916.

Nación y Programa de Refor- 
mas Político Sociales de la 
revolución aprobado por la 
Soberana Convención Revo- 
lucionaria.

1993.
Muere Blas Galindo, desta- 
cado compositor, director de 
orquesta y maestro, fue 
director del Conservatorio 
Nacional de Música. 

1998.
Muere Octavio Paz, escritor 
mexicano que fue condeco- 
rado con el Premio Nobel de 
Literatura.

1912. 
En la ciudad de Oaxaca, 
fallece el gobernador 
constitucional del estado, 
Benito Juárez Maza. La 
Legislatura local nombra 
gobernador interino a 
Alberto Montiel.

1943. 
El presidente estadouniden -
se, Franklin D. Roosevelt, 
hace una visita exprés a la 
ciudad de Monterrey. El 
presidente mexicano Manuel 
Ávila Camacho corresponde 
al gesto y lo acompaña a la 
población de Corpus Christi, 
Texas.

1993. 
Fallece en la Ciudad de 
México el actor cómico Mario 

1889.
Muere Sebastián Lerdo de 
Tejada, abogado y político 
liberal, fue presidente de la 
República entre 1872 y 
1876.

1901.
En Mochitlán, Guerrero, inicia 
movimiento armado contra 
la reelección del gobernador 
estatal. Legitimado mediante 
el Plan del Zapote, es un 
antecedente del descontento 
político y social de la 
Revolución mexicana.

1914.
Aniversario de la gesta 
heroica de la Defensa del 
puerto de Veracruz. La ban- 
dera nacional deberá izarse 
a media asta.

1519. 
Hernán Cortés funda la Villa 
Rica de la Vera Cruz, primer 
asentamiento europeo en 
México.

1854.
Muere el general Nicolás Bra- 
vo, héroe de la Independecia 
nacional. 

Día Internacional de la 
Madre Tierra.

1897.
Se crea la Escuela Naval Mi- 
litar, plantel educativo Mi- 

ciales al Mando de Unidades 
Operativas de la Armada de 
México.

1920.
Se promulga el Plan de Agua 
Prieta, con el que inició un 
movimiento armado contra 
el gobierno del Presidente 
Venustiano Carranza.

1897.
Nace Manuel Ávila Cama- 
cho, militar y político po- 
blano que fue presidente 
de México de 1940 a 1946.

1948.
Muere Manuel M. Ponce, 
destacado compositor za- 
catecano, maestro y direc- 
tor del Conservatorio Na- 
cional de Música y direc- 
tor de la Orquesta Sinfóni- 
ca de México.

1853.
El general Antonio Santa 
Anna decreta la Ley Lares 
contra la prensa opositora.

1863.
Nace Belisario Domínguez, 
médico y político chiapaneco, 
quien como diputado alzó la 
voz contra el gobierno ilegí- 
timo de Victoriano Huerta. 

1930. 
Muere Emilio Rabasa, aboga- 
do, profesor, periodista, po- 
lítico y escritor chiapaneco, 
autor de La bola, La gran 
ciencia  y Moneda falsa .

1824. 
Se erige el estado de San 
Luis Potosí.

1917.
Venustiano Carranza es de- 
clarado Presidente consti- 
tucional de la República, por 
el Congreso de la Unión.

1919.
Aparece el primer número del 
diario El Heraldo de México .

1998. 
Muere Guillermo Haro, desta- 
cado astrónomo mexicano 
que descubrió un cometa y 
varias estrellas; en 1963 
recibió el Premio Nacional de 
Ciencias. 

1843. 
Muere Miguel Ramos Arizpe, 
sacerdote y político liberal, 
quien abogó por la Indepen- 
dencia como diputado en las 
Cortes de Cádiz y por la 
adopción de la República Fe- 
deral en el Congreso de 
1823.

Día Mundial de la Seguridad 
y la Salud en el Trabajo.

24 de diciembre

29 30

1863.
Se erige el estado de 
Campeche.

1933. 
Se reforma el Artículo 83 
de la Constitución para 
prohibir la reelección del 
Presidente. 

1967.
Se crea la Comisión Me- 
xicana de Cooperación con 
la UNESCO (CONALMEX), 
presidida por la Secretaría 
de Educación Pública.

1812.
Ignacio López Rayón elabora 
el primer proyecto de Cons- 
titución titulado Elementos 
Constitucionales, que consta 
de 38 puntos. 

1912. 
Emiliano Zapata hace la pri- 
mera restitución de tierras, 
aguas y montes a campe- 
sinos de Ixcamilpa, Puebla.

Día del Niño. 30 de abril
día del niño

7 de abril
Día Mundial de la salud

22 de abril
día internacional de la madre tierra
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ESTADOS UNIDOS.- El 
anuncio de que Estados Unidos 
impondrá, a partir del 14 de 
julio, una cuota de casi 21% al 
jitomate mexicano es apenas el 
más reciente ataque del vecino 
país al que es su principal socio 
comercial. El Departamento 

de Comercio estadounidense 
dijo el lunes que se retiraba de 
un acuerdo de 2019 que había 
suspendido una investigación 
antidumping sobre las importa-
ciones de tomates frescos pro-
cedentes de México.

Según él, el acuerdo actual 
no protege a los productores 
estadounidenses de “precios 
injustos”, por lo que “la mayo-
ría” de los tomates procedentes 

de México estarán sujetos a una 
cuota del 20.91% que comen-
zaría el próximo 14 de julio. El 
gobierno mexicano se quejó de 
que no fue notificado como se 
debía, pero se mostró confiado 
en que podrá negociar, como ha 
ocurrido en el pasado.

Desde que llegó a la presi-
dencia, Trump ha emprendido 
una serie de amenazas y de 
aranceles contra sus socios co-

merciales: México y Canadá, 
así como decenas de países. 
Tras responsabilizar a este país, 
a Canadá y a China por el in-
greso de fentanilo e inmigran-
tes a Estados Unidos, anunció 
aranceles de 25% a productos 
mexicanos y canadienses. Este 
gravamen ha sido suspendido 
en dos ocasiones, con la ame-
naza de que de no haber avan-
ces en esos dos temas, regresa-

rá.
Trump anunció además aran-

celes de 25% al acero y alumi-
nio, que afectan a México al 
ser de los principales exporta-
dores, en el caso del acero. Este 
gravamen se mantiene vigente. 
También está vigente arancel 
de 25% a todas las importacio-
nes de México y Canadá que no 
están cubiertas por el T-MEC. 
Hasta 50% de los productos 
mexicanos con destino a Es-
tados Unidos están fuera del 
T-MEC.

El mandatario estadouni-
dense anunció posteriormen-
te aranceles “recíprocos”; sin 
embargo, dejó fuera de ellos a 

los socios del T-MEC, señalan-
do que tanto México y Canadá 
están sujetos a las órdenes de 
emergencia sobre fentanilo y 
migración. Una vez que estas 
órdenes terminen, los produc-
tos bajo el tratado comercial 
entre los tres países quedarán 
sin aranceles, pero el resto que-
dará con un gravamen de 12%. 
Trump anunció además 25% 
de aranceles a los vehículos 
importados. Sin embargo, en 
el caso de México y Canadá, 
este gravamen queda pendiente 
hasta que Estados Unidos defi-
na cómo aplicará en el caso de 
partes de autos no producidas 
en suelo estadounidense.

FACTOR

MOSCÚ.-  El ministro de 
Asuntos Exteriores ruso, Ser-
guéi Lavrov, afirmó que no es 
fácil ponerse de acuerdo con 
Estados Unidos sobre las par-
tes clave de un posible acuer-
do de paz para poner fin a la 
guerra en Ucrania y dijo que 
Rusia no volverá a permitirse 
depender económicamente de 
Occidente.

El presidente de Estados 
Unidos, Donald Trump, que 
dice que quiere ser recorda-
do como un pacificador, ha 
dicho en repetidas ocasiones 
que quiere poner fin al “baño 
de sangre” de la guerra de tres 
años en Ucrania, aunque toda-
vía no se ha llegado a ningún 
acuerdo. “No es fácil acordar 
los componentes clave de un 
acuerdo. Se están discutiendo”, 
dijo el ministro ruso de Asun-
tos Exteriores, Serguéi Lavrov, 
en una entrevista con el diario 
Kommersant, cuando se le pre-
guntó si Moscú y Washington 
habían alcanzado un acuerdo 
sobre algunos aspectos de un 
posible acuerdo de paz.

“Sabemos muy bien cómo 
es un acuerdo beneficioso para 
ambas partes, que nunca hemos 
rechazado, y cómo es un acuer-
do que podría llevarnos a otra 
trampa”, dijo Lavrov en la en-

trevista publicada en la edición 
del martes. El Kremlin afirmó 
el domingo que era demasiado 
pronto para esperar resultados 
del restablecimiento de unas 
relaciones más normales con 
Washington.

Lavrov dijo que la posición 
de Rusia la había establecido 
claramente el presidente Vla-
dimir Putin en junio de 2024, 
cuando Putin exigió que Ucra-
nia debía abandonar oficial-
mente sus ambiciones de la 
OTAN y retirar sus soldados 
de la totalidad del territorio 
de cuatro regiones ucranianas 
reclamadas por Rusia. “Esta-
mos hablando de los derechos 
de las personas que viven en 
estos territorios. Por eso son 
muy queridos para nosotros. Y 
no podemos renunciar a ellos, 

permitiendo que la gente sea 
expulsada de allí”, dijo Lavrov.

Rusia controla actualmen-
te algo menos de una quinta 
parte de Ucrania, incluida Cri-
mea, que Rusia se anexionó en 
2014, y partes de otras cuatro 
regiones que Moscú reivindica 
ahora como parte de Rusia, una 
reivindicación no reconocida 
por la mayoría de los países.

Lavrov elogió el “sentido 
común” de Trump y por decir 
que el anterior apoyo de Esta-
dos Unidos a la candidatura de 
Ucrania para unirse a la alian-
za militar de la OTAN fue una 
de las principales causas de la 
guerra en Ucrania. Pero la élite 
política rusa, dijo, no tolerará 
ningún movimiento que lleve a 
Rusia de nuevo a la dependen-
cia económica, militar, tecno-

lógica o agrícola de Occidente. 
La globalización de la econo-
mía mundial dijo Lavrov, había 
sido destruida por las sanciones 
impuestas a Rusia, China e Irán 
por el Gobierno del expresiden-
te estadounidense Joe Biden.

Biden, los líderes europeos 
occidentales y Ucrania descri-
ben la invasión rusa de 2022 
como una apropiación de tie-
rras imperialista, y han pro-
metido en repetidas ocasiones 
derrotar al ejército ruso. Putin 
presenta la guerra de Ucrania 
como parte de una batalla con-
tra un Occidente en declive, 
que según él humilló a Rusia 
tras la caída del Muro de Berlín 
en 1989 al ampliar la alianza 
militar de la OTAN e invadió 
lo que él considera la esfera de 
influencia de Moscú.

FACTOR

SONORA.- Más de 22 
toneladas de marihua-
na fueron detectadas y 

destruidas por el Gobierno del 
Estado de Sonora derivada de 
acciones de inteligencia reali-
zadas en la sierra del municipio 
de Álamos.

De acuerdo con las autorida-
des estatales, la Secretaría de 
Seguridad Pública, a través de 
la Unidad Fronteriza de la Poli-
cía Estatal de Seguridad Públi-
ca y la Unidad de Inteligencia, 
llevó a cabo la localización y 
destrucción de dos plantíos de 
marihuana.

Según detalla Seguridad 
Pública de Sonora, el peso de 
lo encontrado comprende un 
aproximado de 22 mil 650 ki-
logramos.

Dichas acciones se realiza-
ron en el marco del Protocolo 
de Seguridad en la Zona Fron-
teriza México–USA, gracias 
al intercambio de información 

estratégica con la Oficina de 
Aduanas y Protección Fronte-
riza de Estados Unidos (CBP, 
por sus siglas en inglés), for-
taleciendo así la cooperación 
binacional en materia de segu-

ridad y combate al narcotráfico.
Finalmente, Seguridad Pú-

blica en la entidad señaló que 
‘’reafirma su compromiso con 
la coordinación interinstitucio-
nal para cerrar el paso a las ac-

tividades delictivas que atentan 
contra la salud’’ e hizo un lla-
mado a la ciudadanía a reportar 
cualquier delito a la línea 089 
de denuncia anónima o al 9-1-1 
en caso de emergencias.

FACTOR

CIUDAD ACUÑA.- Mientras 
que integrantes de la Unión 
Agrícola Regional del Norte 
de Tamaulipas (UARNT) y del 
Distrito de Riego 025 señala-
ron que el trasvase de la Presa 
La Amistad a la de Falcón for-
ma parte de la autorización de 
la Comisión Nacional del Agua 
para la irrigación de cultivos 
y no descartan que el sobrante 
se destine a Estados Unidos, el 
presidente municipal de Ciu-
dad Acuña, Emilio Alejandro 
de Hoyos Montemayor, afirma 
que las presiones de Donald 
Trump obligaron a México a 
tomar esa medida que pone en 
riesgo el abasto para consumo 
humano en la zona fronteriza 
de Coahuila. 

Los productores tamaulipe-
cos señalaron que México no 
tiene adeudo de agua, sino un 
retraso en las entregas en el 
presente ciclo de cinco años 
que vence en octubre próximo. 
“El envío de agua a la presa 
Falcón es normal. De ahí se tie-
ne programado extraer 50 mi-
llones para el distrito 025 y el 
resto es para la reserva de uso 
doméstico, por lo pronto”, dijo 
Jorge Luis López Martínez, 
quien es vocal en el Consejo de 
la Cuenca del Río Bravo. 

“No sabemos. La presidenta 
Claudia Sheinbaum solamente 
dijo que iba hacer una entrega 
inmediata de agua dependiendo 
de la disponibilidad y hasta ahí 
nos quedamos todo el mundo. 
No sabemos; nunca ha dicho 
de dónde va a ser esa entrega 
inmediata, ni cuándo va a ser 
o si de ahí puedan agarrar. Hay 
que aclarar que no hay una deu-
da de agua; lo que existe es un 
rezago en las entregas y se tie-
ne hasta el 24 de octubre para 

saldar”, señaló. 
Juan Manuel Salinas Sán-

chez, gerente de la UARNT, 
señaló que México sólo ha pa-
gado alrededor del 30% de los 
dos mil 158 millones de metros 
cúbicos que establece el Tra-
tado de Aguas de 1944.  “En 
este ciclo se le ha entregado a 
Estados Unidos 664 millones 
de metros cúbicos, pero no hay 
adeudo porque el ciclo termina 
en octubre”, afirmó.  Dijo que 
las condiciones de sequía han 
provocado que haya rezago y 
que en el norte de Tamaulipas 
no hay agua ni para abastecer 
la demanda del consumo hu-
mano “y no hablemos de las 
necesidades de la industria o 
lo agrícola que somos los que 
estamos, al final del día, muy 
afectados”. 

Coincidió con López Martí-
nez en el sentido de que es po-
sible que una vez almacenado 
el vital líquido, éste se destine 
a la entrega a Estados Unidos.  
“La presidenta dijo que se le 
iba a pagar a Estados Unidos y 
no hay otra manera de pagarle 
que con el agua que está en las 
presas internacionales que son 
La Amistad y La Falcón. El 
volumen de Falcón, propiedad 
de México, se lo van a pasar a 
Estados Unidos, hay que darlo 
por hecho y más adelante nos 
vamos a dar cuenta”, sostu-
vo.  Los representantes de las 
organizaciones tamaulipecas 
manifestaron que el trasvase 
obedece a que hace unos días 
Conagua autorizó el uso de 
50 millones de metros cúbicos 
para el riego del Distrito 025 
donde hay 202 mil hectáreas 
destinadas en un 95 por ciento 
a la producción de sorgo y el 
resto a hortalizas y maíz, pero 
sólo cubrirá un medio riego en 
50 mil hectáreas.

Detectan 22 toneladas de marihuana en sierra de Álamos
Agricultores no descartan que 
sobrante del trasvase en presa 
“La Amistad” sea enviado a EU

Rusia dice que no es fácil llegar a un acuerdo de paz con EEUU sobre Ucrania

Aranceles al jitomate y todas las amenazas y tarifas de Trump a México
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MADERAS DEL 
CARMEN.- La Se-
cretaría de Gobierno 

informa que, gracias al trabajo 
coordinado entre autoridades 
de los tres órdenes de gobierno, 
el incendio forestal en Maderas 
del Carmen presenta un avance 
del 85% en su control y un 75% 
en su liquidación.

El combate al incendio ha 
representado un gran desafío 
debido a la compleja orografía 
de la zona y a las condiciones 
climáticas adversas.

Para lograr estos avances, se 
cuenta con la participación de 
230 brigadistas de diversas ins-
tituciones, el uso de tres heli-
cópteros, así como maquinaria 
pesada y vehículos especializa-
dos.

El incendio ha afectado cien-
tos de hectáreas, principalmen-
te de matorral, pastizal, hoja-
rasca y arbolado.

En las labores de combate 
participan elementos de la Se-
cretaría de Medio Ambiente, el 
Ejército Mexicano, la Guardia 
Nacional, la Comisión Nacio-
nal Forestal (CONAFOR), la 
Comisión Nacional de Áreas 
Naturales Protegidas (CO-
NANP) y Protección Civil.

Durante la jornada de hoy, 
se registró un incidente menor: 
un brigadista del municipio 
de Cuatrociénegas sufrió una 
lesión en el tobillo mientras 
realizaba labores de combate. 
Fue atendido de manera opor-
tuna y trasladado al municipio 
de Múzquiz para su valoración 
médica, encontrándose fuera 
de peligro.

El Gobierno del Estado de 
Coahuila reitera su compro-
miso con la protección de los 
recursos naturales y recuerda 
a la población que, en caso de 
detectar humo o fuego en zo-
nas forestales, debe reportarlo 

de inmediato al 9-1-1 para una 
atención oportuna.

Asimismo, se hace un llama-
do a la ciudadanía para tomar 
conciencia sobre la importan-
cia de prevenir incendios fo-
restales, evitando actividades 
de riesgo como encender foga-
tas en áreas naturales, arrojar 
colillas de cigarro o realizar 
quemas no controladas. La 
participación de todas y todos 
es fundamental para preservar 
nuestros recursos naturales.

AVANZA CONTROL DEL INCENDIO 
FORESTAL EN MADERAS DEL CARMEN

4A4A CARBONÍFERA CARBONÍFERA | factorcoahuila.com| factorcoahuila.comRegión Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 16 de abril de 2025Región Carbonífera, COAHUILA | Miércoles 16 de abril de 2025 www.factorcoahuila.comwww.factorcoahuila.com @elfactorenlinea@elfactorenlineaEl factorEl factor

HALTERISTAS COAHUILENSES 
AVANZAN A LA OLIMPIADA 

NACIONAL 2025
FACTOR

SALTILLO, COAH.- La Se-
lección Coahuila de levanta-
miento de pesas participó en la 
etapa Macroregional en Nuevo 
León, donde varios pesistas 
obtuvieron sus respectivos bo-
letos rumbo a la Olimpiada Na-
cional 2025.

Silvana Pérez Sánchez, con-
cluyó en la primera posición 
de la categoría Sub 23 en la 
división de los 76 kilogramos, 
luego de levantar 185 kilos en 
total, por lo que avanzó de for-
ma directa a la máxima justa 
deportiva infantil-juvenil de 
México.

Por su parte, Kristopher San-
tiago Pérez Villarreal, se co-
locó en el primer puesto de la 
categoría Sub 23 en la división 
de los 81 kilos, tras levantar 

297 kilos en total, asegurando 
su boleto rumbo a la etapa na-
cional.

Varios pesistas coahuilenses 
consiguieron podio en la etapa 
Macroregional; sin embargo, 
tendrán que esperar al ranking 
nacional para asegurar su par-
ticipación en la Olimpiada Na-
cional 2025.

Cristian Flores terminó se-
gundo en Sub 17 en los 55 
kilos; José Manuel De la Peña 
terminó segundo en Sub 17 en 
67 kilos; y Ángel Raúl Cedillo 
terminó tercero en Sub 20 en 
los 67 kilogramos.

Además, Francisco Cerecero 
Casas se colocó en la tercera 
posición en la categoría Sub 20 
en los 73 kilogramos; en tanto 
que Luis Fernando Rea culmi-
nó segundo en Sub 23 dentro 
de los 67 kilos.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La Se-
cretaría de Gobierno, a través 
de la Subsecretaría de Protec-
ción Civil del Estado, informa 
que mañana martes un frente 
frío se extenderá sobre la fron-
tera norte del país, propiciando 
vientos fuertes, con rachas de 
50 a 70 km/h en Coahuila. Ade-
más, se prevé un ligero refres-
camiento de las temperaturas 
vespertinas en el Estado.

Según el pronóstico del Ser-
vicio Meteorológico Nacional, 
aumentará la probabilidad de 
lluvias aisladas, principalmente 
en las regiones Norte y Carbo-
nífera.

Temperaturas por Región
- Región Norte

Martes: 32°C / 19°C
Miércoles: 34°C / 20°C
Jueves: 35°C / 22°C

- Región Carbonífera
Martes: 30°C / 17°C
Miércoles: 34°C / 18°C
Jueves: 37°C / 19°C

- Región Centro
Martes: 32°C / 19°C
Miércoles: 34°C / 20°C
Jueves: 35°C / 22°C

- Región Laguna
Martes: 29°C / 17°C
Miércoles: 36°C / 17°C
Jueves: 37°C / 17°C

- Región Sureste

Martes: 27°C / 12°C
Miércoles: 30°C / 15°C
Jueves: 32°C / 15°C

Recomendaciones 
para la población

Por vientos fuertes:
- Asegura techos, láminas, 

lonas y objetos que puedan caer 
o salir proyectados.

- No estaciones vehículos 
bajo árboles, postes o estructu-
ras débiles.

- Conduce con precaución, 
especialmente en carretera.

- Evita encender fogatas o ti-
rar colillas encendidas, ya que 
los vientos pueden favorecer 
incendios.

Por calor y altas 
temperaturas

- Mantente bien hidratado; 
bebe agua aunque no tengas 
sed.

- Usa ropa ligera y de colores 
claros.

- Evita exponerte al sol entre 
las 11:00 y las 16:00 horas.

- Permanece en lugares fres-
cos y ventilados.

- Presta atención a síntomas 
de golpe de calor: dolor de 
cabeza, mareo, piel caliente o 
desmayo.

La Subsecretaría de Protec-
ción Civil del Estado se man-
tiene atenta a las condiciones 
del clima y recomienda a la po-
blación mantenerse informada 
a través de medios oficiales.

En caso de emergencia, co-
munícate al 911.

SE ESPERAN VIENTOS 
FUERTES Y LLUVIAS 

AISLADAS EN COAHUILA
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MÚZQUIZ, COAH.-  Este lu-
nes dio inicio la colecta anual 
de la Cruz Roja en el municipio 
de Múzquiz, en un evento enca-
bezado por la alcaldesa Laura 
Jiménez Gutiérrez, acompaña-
da por integrantes del Patrona-
to de la benemérita institución.

Durante su mensaje, la alcal-
desa expresó su reconocimien-
to y total respaldo a la Cruz 
Roja, destacando la labor fun-
damental que realiza esta orga-
nización en momentos críticos. 
“Hoy en nuestro municipio 
dimos inicio a la colecta anual 
de la Cruz Roja. Mi reconoci-
miento y todo mi apoyo a esta 

gran institución, que siempre 
está ahí cuando más se necesi-
ta”, señaló.

Asimismo, hizo un llamado 
a la comunidad para sumarse 
a esta causa que, dijo, salva 
vidas: “Los invito de corazón 
a apoyar esta causa tan valio-
sa. ¡Con el apoyo de todos en 

Múzquiz, lo hacemos en gran-
de!”.

La colecta busca recaudar 
fondos para continuar brindan-
do atención médica, auxilio en 
emergencias y otros servicios 
a la comunidad. Se invita a la 
ciudadanía a participar activa-
mente con sus donativos.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- El gran 
proyecto de rehabilitación y 
paisajismo en el Parque del río 
Sabinas, será inaugurado ma-
ñana por la noche, así lo reveló 
el alcalde José Feliciano Díaz 
Iribarren, al constatar los últi-
mos detalles de las obras.  

Señaló que el cronograma de 
obras de este ambicioso pro-
yecto municipal se está cum-
pliendo y se entregará mañana,  
tras una sencilla ceremonia de 
reapertura.

Reconoció que el proyecto es 
de gran importancia para su go-
bierno, pues se trata del rescate 
de uno de los espacios urbanos 
más significativo de la ciudad.

Describió que las 21 Palapas 
del Parque, fueron renovadas 
en su estructura, se le colocó 
pintura nueva, instalaron asa-
dores de acero, se acondicio-
naron con aire de techo, luz y 
conectores interiores, además 
de contenedores de basura.

Añadió que el corredor fue 
remplazado con concreto es-
tampado nuevo, se construyó 
un jardín con flora de la región 
y se reacondicionó en su tota-
lidad la plancha de concreto 
para los juegos acuáticos que 
podrán disfrutar los niños. 

Asimismo los árboles sabi-
nos fueron decorados con ex-
tensiones de luz para generar 
un mejor entorno y se dispuso 

la instalación de la red de alum-
brado en el lugar. 

Chano Díaz, pidió a las fa-
milias residentes y turistas que 
visitarán este sitio durante el 
periodo vacacional, a compor-
tarse responsablemente y cui-
dar especialmente las  instala-
ciones. 

En el tema de seguridad, re-
iteró que la presencia policiaca 
será permanente, pues la ins-
trucción es de intervenir solo 
en situaciones de emergencia, 
pero si alguna persona comete 
alguna alteración por el exceso 
del consumo de alcohol van a 
ser detenidos ya que se trata 
que las familias se diviertan sin 
riesgo alguno. 

Indicó que habrá un área 
donde se instalarán sanitarios 
móviles para atender las nece-
sidades de los cientos de visi-
tantes que se esperan durante 
los días más importantes de la 
Semana Santa.

Mencionó que a partir del 
jueves santo la afluencia de 
paseantes estará en aumento y 
con ello también se reforzarán  
las acciones de prevención y 
vigilancia por parte  de las cor-
poraciones de seguridad. 

Insistió que el objetivo es 
tener una Semana Santa 2025, 
con saldo blanco. 

Indicó que la rehabilitación 
del Parque de las Palapas en el 
río Sabinas, vendrá a reactivar 
al comercio local.

Al estilo de las películas de 
Hollywood, elementos es-
tatales logran rescatar en 
helicóptero a dos brigadis-
tas heridos en el incendio de 
Maderas del Carmen

Bertha López / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- 
Dos brigadistas 
originarios del mu-

nicipio de Cuatro Ciénegas 
resultaron con quemaduras 
mientras realizaban labores 
de combate al incendio fores-
tal que continúa activo en la 
zona serrana de Maderas del 
Carmen. Así lo informó Víctor 
Guajardo Loo, director de Pro-
tección Civil de Múzquiz.

El reporte fue emitido por 
personal de la Secretaría del 
Medio Ambiente, quienes de-
tallaron que los brigadistas le-
sionados fueron atendidos ini-
cialmente por la Cruz Roja en 
Múzquiz y posteriormente se-
rían trasladados a su municipio 
de origen para recibir atención 
médica especializada.

“Se encuentran fuera de peli-
gro, pero fue necesario canali-
zarlos para su valoración médi-
ca. Han estado participando en 
tareas de alto riesgo desde hace 
varios días”, señaló Guajardo 
Loo.

Incendio activo desde el 23 

de marzo
El incendio en la reserva na-

tural de Maderas del Carmen 
se mantiene activo desde el 
pasado 23 de marzo, afectando 
hasta ahora un total de 1,759 
hectáreas de superficie fores-
tal. Las acciones para controlar 

el fuego se concentran en tres 
frentes: Campo Uno, Campo 
Dos y Campo Tres.

De acuerdo con Protección 
Civil, el siniestro presenta un 
65% de avance en su control, 
gracias al trabajo coordinado 
de 230 brigadistas, apoyados 
por tres helicópteros y operati-
vos terrestres, en colaboración 
estrecha con el gobierno del 
Estado.

Apoyo estatal y condiciones 
difíciles

Las autoridades han desple-
gado un importante esfuerzo 
logístico, tanto aéreo como 
terrestre, para combatir el in-
cendio. Sin embargo, la com-
plicada orografía de la zona y 
los constantes cambios en la 
dirección del viento han difi-
cultado considerablemente las 
maniobras.

Pese a ello, el operativo 
continúa con intensidad y se 
mantiene la vigilancia cons-
tante en esta reserva ecoló-
gica, considerada una de las 
más importantes del Estado 
de Coahuila.

Bertha López / FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El 
gobierno del Estado de Coahuila 
y el gobierno Municipal de Acu-
ña dan a conocer que, derivado 
de una reunión con el gobierno 
Federal, se acordó que este miér-
coles se suspenderá el trasvase 
de agua de la presa La Amistad.

Ello en respuesta a la solici-
tud de la ciudadanía de buscar 
la mejor ruta que no afecte a 
la población de Acuña ni de 
Coahuila en el cumplimiento 
de los tratados de agua interna-

cionales o de los compromisos 
nacionales que existan. 

Dicha ruta busca garantizar 
el agua para consumo humano 
y para las labores productivas 
de ganadería y  agricultura en 
esta región fronteriza, priori-
zando a la población coahui-
lense, así como buscar la re-
cuperación de los niveles de 
la presa La Amistad debido a 
la sequía prolongada de varios 
años y algunas obras necesarias 
para evitar filtraciónes de agua 
que tienen a la Presa en sus ni-
veles bajos históricos. 

Se dio a conocer que en 
próximos días se llevará a cabo 
una mesa de trabajo interdisci-
plinaria de los tres órdenes de 
gobierno para establecer los 
mecanismos y las acciones eje-
cutivas para garantizar el abas-
to de agua en la Región Norte 
de Coahuila. 

El gobierno de Coahuila y el 
gobierno Municipal de Acuña 
reiteran su disposición de tra-
bajar en equipo con el gobierno 
Federal en este y en todos los 
temas que sean para bien de 
Coahuila y de México.

Heróico rescate de brigadistas

Dan últimos detalles al Parque las 
Palapas del río Sabinas: Chano Díaz

Inicia colecta anual de la Cruz Roja en Múzquiz

Frenan trasvase de agua de la presa La Amistad a EU



Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.-  En 
un esfuerzo por forta-
lecer el sector agrícola 

del Estado, el secretario de 
Desarrollo Rural, Jesús María 
Montemayor Garza, realizó 
una visita a las parcelas de 
trigo harinero en la Región 
Centro de Coahuila. Durante 
su recorrido, estuvo acompa-
ñado por un grupo de amigos 
productores del sector social, 
quienes han dedicado muchos 
años a la siembra de este im-
portante cultivo.

La visita se llevó a cabo 
en un ambiente de camara-
dería y colaboración, donde 
Montemayor Garza destacó 
la importancia del trigo hari-
nero para la economía local 
y la seguridad alimentaria. 
En su intervención, el secre-
tario expresó su optimismo 
respecto a la cosecha de este 
año, señalando que se espera 
una producción de entre 3 y 
3.5 toneladas por hectárea. 

Esta cifra no solo refleja el 
esfuerzo y dedicación de los 
productores, sino que tam-
bién subraya el potencial 
del campo coahuilense para 
seguir creciendo y desarro-
llándose.

“Estamos viendo resul-
tados positivos y eso es un 
claro indicativo de que el 
campo de Coahuila va Pa-
Delante APasosDeGigante”, 
afirmó Montemayor Garza. 
Su mensaje fue recibido con 
entusiasmo por los producto-

res presentes, quienes com-
partieron sus experiencias y 
desafíos en el cultivo del tri-
go, así como su compromiso 
con la mejora continua de sus 
prácticas agrícolas.

La visita del secretario re-
afirma el apoyo del gobierno 
Estatal hacia los agricultores 
y también resalta la importan-
cia de la colaboración entre el 
sector público y privado para 
impulsar el desarrollo rural. 
Con iniciativas como esta, se 
busca fomentar un ambiente 

propicio para el crecimiento 
del campo, asegurando así un 
futuro más próspero para los 
productores de Coahuila.

Con esta visita, se espera 
que se fortalezcan los lazos 
entre el gobierno y los agri-
cultores, promoviendo un tra-
bajo conjunto que beneficie a 
toda la comunidad rural. La 
producción de trigo harinero 
no solo es vital para la eco-
nomía local, sino que también 
contribuye a la identidad agrí-
cola del Estado.
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TALLER B A R R Ó N

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) promueve el 
esquema de la Continuación 
Voluntaria en el Régimen 
Obligatorio, que aplica para 
trabajadores que cotizaban 
bajo la Ley 73 que desean 
aumentar semanas cotizadas 
y mejorar el promedio del 
salario para la pensión; lo 
anterior incluye protección 
para dependientes legales, 
pues las aportaciones volun-
tarias son reconocidas para el 
trámite de pensiones de viu-
dez y orfandad.

A través del portal del Ins-
tituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) es posible rea-
lizar la inscripción a la Con-
tinuación Voluntaria en el Ré-
gimen Obligatorio, esquema 
que permite a los derechoha-
bientes continuar realizando 
aportaciones después de haber 
dejado de laborar, con el obje-
tivo de incrementar el monto 
de su pensión al retirarse de la 
vida laboral. El encargado de 
la oficina de Vigencia de De-
rechos en la Subdelegación de 
Saltillo, licenciado Sergio Ro-
dríguez Ramos, informó que 
esta opción, también conocida 
como Modalidad 40, es reco-
mendable para trabajadores 
que ya cotizaban bajo la Ley 
73 del IMSS que desean au-

mentar sus semanas cotiza-
das y mejorar el promedio del 
salario con el que se calculan 
las pensiones, beneficio para 
aquellos que han tenido un 
salario más bajo en su vida la-
boral activa. 

También incluye protección 
para los dependientes legales, 
pues las aportaciones volun-
tarias son reconocidas para 
pensiones de viudez y orfan-
dad. Explicó que para hacer la 
inscripción vía internet es im-
portante tener a la mano Cla-
ve Única de Registro de Po-
blación (CURP), Número de 
Seguro Social y una cuenta de 
correo electrónico. También 
puede solicitarse de manera 
presencial en la ventanilla de 
la subdelegación correspon-
diente, de lunes a viernes de 8 
de la mañana a las 3:30 de la 
tarde. Rodríguez Ramos des-
tacó que los interesados deben 
contar con un mínimo de 52 
semanas cotizadas, en caso de 
haber dejado de cotizar cinco 
años, es necesario reactivar-
las trabajando para un patrón 
o inscribirse a la Modalidad 
10, durante un año (personas 
trabajadoras independientes).

En ventanilla es necesario 
presentar escrito libre con la 
solicitud de inscripción y fir-
ma autógrafa, identificación 
oficial vigente y comproban-
te de domicilio en original y 
copia.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En ríos y balnearios del muni-
cipio de San Juan de Sabinas 
parece que la comunidad en 
general captó las recomenda-
ciones e indicaciones de las 
autoridades correspondientes 
para la prevención de incen-
dios durante la temporada de 
calor.

Federico Méndez Pache-
co coordinador municipal de 
protección civil dijo que en el 
primer fin de semana del ope-
rativo de seguridad de Sema-
na Santa, el flujo en parques 
recreativos sobre la vega de 
los ríos fue menor a lo espe-
rado por las autoridades de 
seguridad y auxilio.

En el popular balneario del 

ejido Santa María apenas in-
gresó un centenar de personas 
debido a que ahora el nuevo 
comité cobra veinte pesos por 
persona y la expedición de 
boletos marco 98 accesos des-
pués de mediodía el pasado 
sábado.

Relativo al orden dentro de 
los parajes naturales, sorpren-
dió que la mayoría respetó y 
acató con atención las indi-
caciones de protección civil 
de sofocar fogatas después 
de preparar alimentos aunque 
todavía se recomienda a no 
hacer fuego al ras del suelo o 
cerca de pie de árboles.

Méndez Pacheco dijo que el 
ingreso de artefactos para la 
preparación de alimentos está 
permitido sin embargo los pa-
seantes utilizan mechero para 
cocinar situación que viene a 
mejorar  la prevención de in-
cendios, porque la intención 
es exhortar a la comunidad 
que tiene planes de visitar los 
ríos a no hacer uso de carbón 
para encender fogatas.

Señaló que en el parque Los 
Sabinitos en la villa de San 
Juan el comité administrador 
permite encender fogatas pero 
en asadores instalados en el 
lugar y en el suelo está prohi-
bido además de tener estrictas 
reglas para la recolección de 
basura.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
En Nueva Rosita la mayoría 
de los puestos de tacos maña-
neros no cerraron sus puertas 
en la presente semana, confir-
mando que las cuestiones reli-
giosas quedaron en el pasado 
cuando la gente se abstenía de 
consumir carne de res o puer-
co durante los días santos o la 
cuaresma.

Luis Miguel García Nava 
de oficio taquero, comentó 
que ya nada es como antes, 
la gente creyente en la fe ca-
tólica olvidó la tradición o 
costumbre de evitar el con-
sumo de productos de origen 
animal.

Las creencias de absolver 
los pecados evitando caer en 
tentaciones y mantener una 
estricta doctrina religiosa; casi 
nadie la practica en la actuali-
dad y hasta hay familias que 
solicitaron con anticipación 
órdenes de tacos de res para 

los días santos de la presente 
semana.

Algunos taqueros por planes 
de actividades personales van 
a cerrar el próximo viernes, sin 
embargo nadie hizo por modi-
ficar el menú en sus negocios 
por motivo de la cuaresma por 
el contrario nadie solicito no-
pales o capirotadas.

En pláticas con vendedores 
y comerciantes de alimentos, 
coincidieron que es raro el 
negocio con venta de platillos 
de cuaresma y apenas hay 
venta de capirotadas, porque 
otros exquisiteces gastronó-
micas ganaron terreno con lo 
tradicional.

El entrevistado dijo tener 
pena por el cambio de cos-
tumbres en los consumidores, 
pero en su caso que proviene 
del sur del país reconoció que 
aquellas latitudes ocurre algo 
similar aunque con menor in-
fluencia de la unión america-
na como pasa en esta zona de 
Coahuila.

Parcelas de trigo harinero 
reciben respaldo del Estado

Promueve IMSS Coahuila 
esquema para la modalidad 40

Católicos olvidan religión durante 
consumo de alimentos en Semana Santa

Acatan paseantes reglamento 
para prevención de incendios 

en ríos y balnearios
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Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el 
firme compromiso de apoyar a 
sus egresados en su incorpora-
ción al mercado laboral, el Tec-
nológico Nacional de México 
Región Carbonífera, a través 
de su departamento de Vincula-
ción, mantiene activa una bol-
sa de trabajo que ha sido clave 
para conectar a sus egresados 
que así lo han requerido. Ya son 
más de seis mil profesionistas 
formados en esta institución, 
laborando en empresas estable-
cidas en Sabinas y municipios 
vecinos, incluso en otras enti-
dades y países.

La maestra Sarilú Cárdenas 
Rodríguez, directora de Vin-
culación del plantel, explicó 
que este programa tiene como 
objetivo brindar respaldo a los 
jóvenes egresados que aún no 
han logrado colocarse en un 
empleo formal, facilitando su 
acercamiento con el sector pro-
ductivo. “En determinado mo-
mento, cualquiera de nuestros 
egresados puede pedir apoyo 
para que, de esta manera, les 
ayudemos a encontrar una 
oportunidad laboral. Contamos 
con el vínculo directo con em-
presas locales y regionales que 
constantemente están solicitan-
do perfiles técnicos y profesio-
nales”, comentó.

Actualmente, el Tecnológico 

forma parte de dos consejos: 
uno de carácter local y otro 
regional, lo cual permite que 
la bolsa de trabajo tenga ma-
yor alcance y representación. 
“Dentro de estos consejos par-
ticipan empresas no solo de 
Sabinas, sino de toda la Región 
Carbonífera, porque nuestros 
egresados provienen de distin-
tos municipios. De esa manera, 
tenemos una cobertura más am-
plia y podemos ayudarles a co-
locarse donde más se necesite”, 
agregó la maestra Cárdenas.

Uno de los ejes fundamen-
tales del trabajo que realiza el 
departamento de Vinculación 
es el fortalecimiento del perfil 
de egreso de los estudiantes. 
“Nuestra tarea es escuchar 
a los empresarios, saber qué 
habilidades y conocimientos 
requieren, y con base en eso 
trabajamos para que nuestros 
estudiantes egresen preparados 
para incorporarse de inmedia-
to al mundo laboral”, subra-
yó. Además del seguimiento a 
los egresados, la vinculación 
también se enfoca en orientar 
a los estudiantes próximos a 
concluir su carrera, con el fin 
de que puedan posicionarse en 
empresas de la región en cuan-
to concluyan sus estudios. En 
este sentido, las carreras que 
ofrece el Tecnológico Nacional 
de México “campus” Región 
Carbonífera están diseñadas 

con base en estudios de facti-
bilidad y diagnósticos del en-
torno productivo e industrial, 
lo que garantiza una formación 
académica alineada con las ne-
cesidades reales del sector.

“Queremos que nuestros 
egresados encuentren empleo, 
y para eso nuestras carreras 
están estructuradas con ese 
fin, para que sean pertinentes, 
con visión de futuro y con la 
capacidad de responder a las 
demandas del sector laboral”. 
Hizo un llamado a los jóvenes 
que estén interesados en incor-
porarse a esta institución edu-
cativa, considerada la máxima 
casa de estudios de la Región 
Carbonífera porque ya se en-
cuentra en marcha la venta de 
fichas para el próximo ciclo 
escolar, en distintas asignatu-
ras y programas educativos. 
Dirigido a quienes actualmente 
cursan o están por egresar del 
nivel medio superior, recordó 
que el examen de admisión se 
aplicará el 13 de junio. 

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En 
un esfuerzo por brindar 
certeza jurídica al patri-

monio de las familias coahui-
lenses, el próximo miércoles 
23 de abril estará en la Villa de 
Agujita el módulo de atención 
de la Comisión Estatal para la 
Regularización de la Tenencia 
de la Tierra Urbana y Rústica de 
Coahuila (CERTTURC), como 
parte del programa permanente 
de escrituración impulsado por 
el gobierno que encabeza Ma-
nolo Jiménez Salinas.

Así lo dio a conocer el sub-
secretario de Gobierno en la 
Región Carbonífera, licencia-
do Francisco Tobías Hernán-
dez, quien reiteró la invitación 
a todas aquellas personas que 
tienen pendiente su trámite de 
escrituración o bien que están 
por iniciarlo. “La certidumbre 
sobre la propiedad es funda-
mental, y como se dice colo-
quialmente: papelito habla. 
Tener un documento legal que 
avale la propiedad de tu casa 
o terreno es una necesidad que 
no puede seguir postergándo-

se”, afirmó.
El funcionario explicó que 

la escrituración es clave no 
solo por una cuestión legal, 
sino por la tranquilidad que 
otorga a las familias saber que 
el lugar donde viven les perte-
nece jurídicamente. “Más allá 
de habitar en una casa o con-

tar con un terreno, el valor de 
tener la escritura en mano es 
invaluable. Se trata de un res-
paldo legal que garantiza el pa-
trimonio familiar y evita pro-
blemas a futuro”. Recordó que 
este programa del Gobierno de 
Coahuila, operado a través de 
CERTTUTC, busca precisa-

mente facilitar este tipo de trá-
mites a las familias que más lo 
necesitan, ofreciendo las escri-
turas a un costo muy accesible. 
“Hemos trabajado para que el 
proceso no solo sea económi-
co, sino también ágil.”

Dijo también que estas ac-
ciones se realizan en toda la en-

tidad, considerando los polígo-
nos previamente establecidos. 
“Hay criterios como el valor 
del inmueble, la ubicación y 
las condiciones del terreno que 
se analizan para determinar 
quiénes pueden acceder a este 
beneficio, siempre con el obje-
tivo de apoyar a quienes más lo 

requieren”. Como exdirector 
de CERTTURC en Coahuila, 
Tobías Hernández compartió 
una reflexión basada en su ex-
periencia: “Cuando una pareja 
comienza su vida juntos, mu-
chas veces lo último que con-
sideran es la escrituración de 
su casa. Sin embargo, con el 
paso del tiempo, cuando ya son 
adultos mayores, se dan cuen-
ta de la importancia de contar 
con ese documento. Por eso es 
fundamental invitar a las nue-
vas generaciones a que realicen 
este trámite desde el momento 
en que adquieren su vivienda”, 
comentó.

Agregó que contar con la es-
critura es el primer paso antes 
de cualquier mejora, remodela-
ción o ampliación en el hogar. 
“Antes de construir un cuarto, 
pintar o hacer modificaciones, 
lo primero debe ser tener la 
certeza legal. Nadie quiere vi-
vir en la incertidumbre ni dejar 
a su familia expuesta a proble-
mas legales. Se trata de un tema 
de responsabilidad individual 
que, a largo plazo, representa 
tranquilidad y seguridad”, con-
cluyó.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con el 
objetivo de disminuir la inci-
dencia de casos de dengue en 
la región, la Jurisdicción Sa-
nitaria número 3, intensifica 
campaña de descacharrización 
y fumigación, en coordina-
ción con los municipios de 
Sabinas, San Juan de Sabinas, 
Múzquiz, Juárez y Progreso. 
Así lo informó el doctor Car-
los Jiménez Villarreal, jefe de 
la dependencia, quien destacó 
que esta estrategia forma par-
te de las acciones preventivas 
implementadas ante la llega-
da de la temporada en la que 
se incrementa la presencia del 
mosquito transmisor del Den-
gue. “Todas las dependencias 
estatales son importantes, pero 
la Jurisdicción Sanitaria, que 
trabaja con temas tan delicados 
como la salud, podría conside-
rarse la más noble. Estamos ha-
blando de vidas, de bienestar y 
de un entorno más seguro para 
nuestras familias”, subrayó.

Como parte de la campaña, 
se están realizando labores de 
descacharrización, colocación 
de abate en depósitos de agua, y 
fumigación en zonas de riesgo, 
acciones que lidera el departa-

mento de Vectores de la depen-
dencia a su cargo. Sin embargo, 
enfatizó que ninguna de estas 
acciones será suficiente si no 
se cuenta con la participación 
activa de la población. “Debe-
mos crear conciencia en cada 
hogar, en cada comunidad, so-
bre la importancia de eliminar 
criaderos del mosquito. Todos 
tenemos una parte que nos toca 
hacer”, puntualizó.

La principal recomendación 
de la Jurisdicción es mantener 
los patios y áreas exteriores 
limpias y libres de cacharros 
como llantas, tambos, col-
chones viejos y recipientes en 
desuso, ya que ahí es donde se 
acumulan los huevecillos del 
zancudo. “Nosotros podemos 
fumigar una y otra vez, pero si 
la gente sigue acumulando ob-
jetos que retienen agua, estarán 
alimentando el ciclo del mos-

quito. De nada sirve combatirlo 
desde afuera si no hay una lim-
pieza desde adentro”, advirtió.

Detalló que desde principios 
de año han colocado ovitrampas 
en distintas colonias, que per-
miten identificar las zonas con 
mayor presencia del mosquito. 
A partir de esta información, se 
diseña un plan de trabajo para 
priorizar la atención en las co-
lonias con mayor incidencia, 
sin descuidar ninguna otra. “No 
significa que vamos a dejar sin 
atender a otras áreas. La instruc-
ción es clara: vamos a recorrer 
cada rincón, cada barrio, cada 
colonia y cada ejido de la Re-
gión Carbonífera”, afirmó.

Destacó el respaldo del go-
bernador Manolo Jiménez 
Salinas y del titular de la Se-
cretaría de Salud en el Estado, 
doctor Felipe Eliud Aguirre, 
quienes han impulsado des-
de hace meses una estrategia 
integral de prevención contra 
el Dengue . “El gobierno del 
Estado está haciendo su parte, 
nosotros como jurisdicción sa-
nitaria también, pero esto solo 
funcionará si lo hacemos to-
dos juntos”, expresó. Pidió a la 
ciudadanía no bajar la guardia. 
“La salud es un tema de corres-
ponsabilidad.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
comercio organizado de Nue-
va Rosita es a prueba de todo 
y ha superado las peores crisis 
económicas que han sacudido 
la Región Carbonífera, y el rea-
comodo operativo en la empre-
sa Trinity raíl de Sabinas; no 
tendrá impacto negativo en la 
localidad.

Lo anterior fue comentado 
por Lorenzo Berrones Aguilar 
comerciante y antiguo ex pre-
sidente de la CANACO, ase-
gurando que los pocos colegas 
sobrevivientes a recesiones 
económicas saben qué hacer en 
los difíciles escenarios para el 
comercio.

“Sin duda la empresa fabri-
cante de vagones de tren con 
sede en Sabinas, alberga una 
gran plantilla de obreros oriun-
dos de la Región Carbonífera 
entre ellos de Nueva Rosita, 
que verán deterioradas sus fi-
nanzas pero no pasa nada, por-

que los comerciantes locales 
diversificación sus negocios, 
consolidando puntos de venta 
por Internet y otras estrategias 
de mercado”

Aunque según expertos en 
actividades bursátiles vaticinan 
un colapso económico para la 
población, el paro técnico es-
calonado en Trinity no causó 
preocupación entre el comercio 
local y la comunidad en gene-
ral, la mayoría opinó que están 
acostumbrados a resistir los 
embates de la recesión o des-

aceleración económica global.
Ya sea de manera directa o 

indirecta el comercio está acos-
tumbrado a recibir impactos 
negativos por los ajustes en las 
grandes esferas comerciales en 
el mundo o simplemente por las 
condiciones extremas de clima 
que predomina en la región.

Precisó que después de la 
pandemia por el Covid, el cli-
ma influyó para cambiar el 
comportamiento del consumi-
dor local, porque en frío o calor 
extremo inhibe a que la gente 
salga a la vía pública a comprar 
o vender.

Lorenzo dijo que desde hace 
una década resisten los duros 
golpes del destino al atestiguar 
el desplome de la industria del 
carbón, después el COVID 
cambió radicalmente el comer-
cio y hoy una probable crisis en 
la industria maquiladora puede 
ser otra prueba que el comercio 
local deberá enfrentar con la 
mejor estrategia para mantener 
a flote el negocio.

CERTTURC llevará jornada de escrituración a la Villa de AgujitaCERTTURC llevará jornada de escrituración a la Villa de Agujita

TecNM impulsa la vinculación
laboral de sus egresados

Acciones contra el Dengue en la carbonífera; 
exhortan a la ciudadanía a sumarse a la prevención

Comercio de Nueva Rosita listo para amortiguar 
impacto de la desaceleración económica global
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NUEVA ROSITA, COAH.- La 
presidenta honoraria del Sis-
tema DIF Municipal, Karina 
Ríos Ornelas, presentó la con-
vocatoria para el “Cabildo In-
fantil 2025”, una iniciativa que 
busca dar voz a la niñez del 
municipio, permitiéndoles pre-
sentar propuestas que contribu-
yan a mejorar diferentes aspec-
tos de la comunidad, como si 
fueran presidente o presidenta 
municipal.

Esta convocatoria está dirigi-
da a niñas y niños que cursen 
quinto o sexto grado de prima-
ria, tanto de instituciones públi-
cas como privadas, en la cabe-
cera municipal Nueva Rosita, 
ejidos y la Villa de San Juan de 
Sabinas.

Los temas a desarrollar en 
las propuestas son:

- Manejo de emociones y 
promoción de valores  

- Fomento de actividades re-
creativas y deportivas  

- Medio ambiente, cuidado 
animal y espacios públicos  

- Cultura de la paz en la co-
munidad  

- Educación y tecnología al 
alcance de todos  

Las propuestas podrán entre-
garse de manera escrita en for-

mato narrativo directamente en 
las oficinas del DIF San Juan 
de Sabinas, o bien mediante un 
video de máximo dos minutos 
enviado al número 861 674 
6874, dirigido a la Dirección de 
Educación del municipio.

Un jurado conformado por 
funcionarios municipales, esta-
tales y de la Secretaría de Edu-
cación de Coahuila, se encar-
gará de revisar cada una de las 
propuestas en mesas de trabajo. 
Cabe destacar que no podrán 
ser seleccionados quienes ya 
hayan sido ganadores en edi-
ciones anteriores del Cabildo 
Infantil.

Una vez seleccionadas las 14 
niñas o niños, el jurado asigna-
rá a cada niño o niña un cargo 
dentro del cabildo infantil. La 
ceremonia de premiación se 
llevará a cabo el martes 29 de 
abril en la sala de cabildo de la 
Presidencia Municipal, donde 
además de atractivos premios, 
los participantes recibirán di-
plomas y reconocimientos.

Karina Ríos Ornelas resaltó 
el respaldo del alcalde Óscar 
Ríos Ramírez en esta convo-
catoria, destacando su com-
promiso por incluir a todos los 
sectores de la población, y en 
este mes de abril, en especial a 
los niños y niñas, al ser su mes.

Bertha López / FACTOR

BA R R O T E R Á N , 
COAH.- Un menor de 
17 años resultó grave-

mente lesionado este domingo 
tras protagonizar un acciden-
te vehicular en la carretera La 
Florida–Minas de Barroterán, 
al impactar de frente la camio-
neta que conducía contra otro 
vehículo.

De acuerdo con el informe 

de las autoridades, el percance 
ocurrió cuando el joven, origi-
nario de la comunidad de Aura, 
en el municipio de Progreso, 
invadió el carril contrario y 
colisionó frontalmente con una 
camioneta Ford Ranger modelo 
2021, conducida por José Da-
vid N., de 35 años, originario 
de Veracruz y trabajador de Fe-
rromex.

El impacto fue violento, 
provocando cuantiosos daños 

materiales y una lesión cra-
neoencefálica al menor, quien 
fue atendido por cuerpos de 
auxilio del destacamento de 
Barroterán. Presentaba una he-
rida abierta en el cráneo con 
hemorragia activa, por lo que 
fue trasladado de inmediato a 
un hospital cercano para recibir 
atención médica especializada. 
En tanto, el conductor de la 
otra unidad no requirió hospi-
talización.

Las autoridades que acudie-
ron como primeros respondien-
tes turnaron el parte del acci-
dente al Ministerio Público, 
quien se encargará de determi-
nar la responsabilidad legal de 
los involucrados, así como el 
procedimiento para la repara-
ción de los daños.

El menor conducía una ca-
mioneta Dodge Ram al mo-
mento del accidente. El caso 
sigue bajo investigación.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- 
El grupo de “scouts” G-14 
Kukulkan celebró en grande 
su décimo primer aniversario 
realizando actividades deporti-
vas y culturales en la localidad 
expresó Luis Leza Santoy líder 
de la manada.

El escultismo local continua 
vigente con la participación de 
niños y jóvenes interesados en 
conocer una importante disci-
plina militar y deportiva que 
ayuda al desarrollo y aprendi-
zaje de varios temas de interés 
cultural.

Los niños y jóvenes enca-
bezaron una rodada en bici-
cleta el pasado fin de semana 
denominado “bicicletón” don-
de en compañía de sus padres 

recorrieron el bulevar Adolfo 
López Mateos con bicicletas 
decoradas.

El recorrido fue divertido y 
llamó la atención de la comuni-
dad que pudo apreciar la cara-
vana de los scouts  entusiasma-
dos por su participación dentro 
de los festejos de aniversario 
de la fundación de un grupo de 
escultismo de gran tradición y 

prestigio en la ciudad .
Leza Santoy agradeció el 

apoyo de padres de familia 
para fortalecer el grupo y a las 
autoridades del gobierno mu-
nicipal de San Juan de Sabinas 
por apoyar el “bicicletón” en su 
nueva edición 2025 y reiteró el 
compromiso del escultismo en 
la sociedad.

 El grupo Kukulkan está uni-

do al sector salud en las cam-
pañas contra el cáncer recolec-
tando tapa roscas de refrescos 
y otros productos para ayudar 
a los pacientes a adquirir trata-
mientos gratuitos de quimiote-
rapia.

También el G-14 colabora 
junto a la Comisión de Áreas 
Naturales Protegidas (CO-
NANP) para preservar las már-
genes de los ríos realizando 
campañas de limpieza y emi-
tiendo mensajes a la comuni-
dad para sensibilizar el cuidado 
del medio ambiente.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
la secundaria técnica número 
27 “Raúl Castellanos Jiménez” 
de la villa de San Juan de Sa-
binas continúan las obras de 
infraestructura educativa co-
mentó el profesor Pedro Díaz 
García director de la institu-
ción.

Desde el año pasado el plan-
tel con 50 años de servicio a la 
comunidad obtuvo beneficios 

por parte del gobierno del Es-
tado consolidando la construc-
ción de una techumbre en el pa-
tio central y la reconstrucción 
de un puente peatonal que atra-
viesa la vega del río Sabinas.

Ambos proyectos eran prio-
ridad para la comunidad docen-
te y estudiantil así como recien-
temente el gobernador Manolo 
Jiménez Salinas entregó dos 
autobuses para los alumnos de 
la secundaria conocida antes 
como Agropecuaria.

En esta ocasión con recursos 
de la sociedad de padres de fa-
milia y bienhechores se trabaja 
en obras de infraestructura edu-
cativa para rehabilitar el audi-
torio iniciando en su primera 

etapa la colocación de piso.
La segunda etapa del proyec-

to contempla la colocación de 
cielo falso en el techo, valuado 
en 120 mil pesos que podrían 
ser subsidiados por la sociedad 
de padres de familia y activida-
des extracurriculares de los es-
tudiantes en la comunidad.

En su última etapa la insta-
lación de aires acondicionados 
sería ideal pero se buscará ayu-
da con organizaciones civiles 
que apoyen proyectos educati-
vos, agregando que los talleres 
también tendrán su correspon-
diente obra de rehabilitación 
debido a que los inmuebles son 
muy antiguos y requieren de 
mantenimiento.

Brutal choque de frente deja menor Brutal choque de frente deja menor 
gravemente herido en Barroterángravemente herido en Barroterán

Presentan convocatoria 
para el “Cabildo Infantil 2025” 

en San Juan de Sabinas

Siguen obras de infraestructura para 
secundaria agropecuaria de San Juan de Sabinas

“Scouts” Kukulkan de Nueva Rosita celebraron 11 aniversario



Lo que necesitan los equipos para avanzar 
a semifinales de la UEFA Champions League

Así se perfila la Liguilla del Clausura 2025

Estrellas de los Dodgers buscan representar a 
sus países en el Clásico Mundial de Beisbol

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Barcelona 
y PSG sufrieron más de lo espe-
rado, pero lograron clasificar. Los 
culés cayeron 3-1 ante el Borus-
sia Dortmund en Alemania, pero 
el marcador global de 5-3 les 
dio el pase. Por su parte, el PSG 
de Luis Enrique también perdió en 
Inglaterra 3-2 frente al Manches-
ter City, pero con un global de 
5-4 sellaron su boleto.

Este miércoles se juegan los 
otros dos partidos de vuelta de 
cuartos de final:

ARSENAL VS. REAL MADRID
El Arsenal dio un golpe de au-

toridad en la ida con una contun-
dente victoria 3-0 sobre el Real 
Madrid. Gracias a esa ventaja, el 
equipo inglés puede avanzar con:

Una victoria por cualquier mar-
cador.

• Un empate.
• Incluso perdiendo por hasta 

dos goles de diferencia.
En cambio, el Real Madrid nece-

sita:
• Ganar por cuatro goles de 

diferencia para avanzar direc-
tamente.

• Un triunfo por tres goles igua-
laría el global y obligaría a los 
tiempos extra.

• Cualquier otro resultado lo 
dejaría fuera.

El encuentro se disputará en 
el estadio Santiago Bernabéu, 
donde los blancos buscarán una 
remontada épica para seguir con 
vida.

INTER DE MILÁN VS. BAYERN 
MÚNICH

El Inter dio un paso importante 
al vencer 2-1 como visitante al 
Bayern Múnich, con goles de Lau-
taro Martínez y Davide Frattesi. 
Con esa ventaja, al equipo italia-
no le basta:

• Ganar o empatar por cual-
quier marcador.

• Incluso perder 1-0 lo manten-
dría con vida, ya que empatarían 
en el global y forzarían tiempos 
extra.

El Bayern, por su parte, necesita:
• Ganar por dos goles de di-

ferencia para avanzar directa-
mente.

• Un triunfo por 1-0 llevaría la 
serie a la prórroga.

• Un empate o una derrota lo 
eliminarían.

El duelo se disputará en San 
Siro, donde el Inter intentará se-
llar su pase ante su afición.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La Jor-
nada 15 del Clausura 2025 ha 
concluido, y el panorama rumbo 
a la Liguilla comienza a definir-
se. Varios equipos ya aseguraron, 
al menos, su participación en el 
Play-In, mientras que Toluca se 
perfila como el primer club con 
boleto directo a los Cuartos de 
Final.

El conjunto escarlata venció al 
Atlas en el Estadio Jalisco y, con 
ello, alcanzó los 33 puntos, co-
locándose como líder del torneo 
y prácticamente asegurando su 
lugar entre los cuatro primeros. 
América, por su parte, dejó esca-
par la oportunidad de recuperar 
el liderato tras empatar sin go-
les ante Cruz Azul en el Clásico 
Joven.

PUMAS Y RAYADOS, EN ALERTA
Mientras tanto, Pumas y Mon-

terrey ponen en riesgo su clasi-
ficación. Ambos equipos aún se 
encuentran en zona de Play-In, 
pero su posición es frágil y una 
derrota más podría sacarlos del 
mapa. Por ahora, la diferencia 
con los clubes que acechan desde 
la parte baja de la tabla no es 
definitiva.

CLASIFICADOS AL MOMENTO
Equipos con pase asegurado al 

Play-In:
Toluca – 33 pts

América – 31 pts
León – 30 pts

Cruz Azul – 29 pts
Tigres – 29 pts

Pachuca – 27 pts
Estos seis equipos ocupan actual-
mente posiciones que dan acceso 
directo a los Cuartos de Final, 

aunque todavía no han asegurado 
matemáticamente su lugar.

Equipos en zona de Play-In:

Necaxa – 27 pts
FC Juárez – 23 pts
Monterrey – 22 pts

Pumas – 18 pts

¿QUIÉNES ESTÁN QUEDANDO 
FUERA?

A falta de dos jornadas, ya 
hay dos clubes eliminados oficial-
mente: Santos Laguna y Puebla. 
Además, otros equipos ven cada 
vez más lejos la posibilidad de 
avanzar:

Mazatlán – 17 pts
Chivas – 17 pts

Querétaro – 17 pts
Atlético de San Luis – 15 pts

Atlas – 14 pts
Tijuana – 13 pts

Puebla (eliminado) – 9 pts
Santos Laguna (eliminado) – 7 pts

La recta final del torneo pro-
mete emociones fuertes, con va-
rios equipos peleando por man-
tenerse con vida rumbo a la Fase 
Final.

¡Ya hay dos semifinalistas 
definidos! Así queda el 
panorama antes de que 
este miércoles se definan 
los cruces restantes
FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- El FC 
Barcelona logró avanzar 
a semifinales por prime-

ra vez desde 2019, luego de 
una eliminatoria vibrante ante 
el Borussia Dortmund. En el 
partido de vuelta, jugado en 
el Estadio Olímpico de Mont-
juïc, los alemanes pusieron en 
aprietos al conjunto culé con un 
marcador de 3-1, aunque no 
les alcanzó para revertir el 2-0 
de la ida. El resultado global 
fue de 5-3 a favor del equipo 
dirigido por Hansi Flick.

BARCELONA VUELVE A SEMI-
FINALES

La afición blaugrana no pudo 

evitar recordar la dolorosa re-
montada sufrida ante el Liver-
pool hace seis años en Anfield, 
pero esta vez, el Barça supo 
resistir la presión y asegurar su 
pase. La clasificación alimenta 
el sueño del triplete: Cham-
pions, Copa del Rey (donde po-
drían enfrentar al Real Madrid 
en la final) y LaLiga.

ASTON VILLA SORPRENDE AL 
PSG

El otro clasificado de la jor-
nada fue el Aston Villa, que 
protagonizó una de las ma-
yores sorpresas del torneo. El 
equipo inglés eliminó al Paris 
Saint-Germain en una serie 
que mantuvo a todos al borde 
del asiento. Tras ganar 2-1 en 
la ida, el Villa resistió con ga-
rra en París y, a pesar de caer 
3-2, el marcador global de 
5-4 les permitió avanzar.

El conjunto parisino, liderado 
por Kylian Mbappé, luchó has-
ta el final, pero no logró rom-
per la muralla defensiva de los 

dirigidos por Unai Emery, quien 
ha demostrado ser un espe-
cialista en competiciones euro-
peas. La eliminación represen-
ta un nuevo golpe para el PSG, 
que sigue sin poder coronarse 
en el torneo más prestigioso de 
Europa.

LOS DUELOS PENDIENTES
Este miércoles 16 de abril se 

disputarán los partidos restan-
tes de cuartos de final:

• Real Madrid vs Arsenal – 
13:00 hrs CDMX / 15:00 hrs 
ET

• Inter de Milán vs Bayern 
Múnich – 13:00 hrs CDMX / 
15:00 hrs ET

El Real Madrid, histórico rey 
de Europa con 14 títulos, bus-
cará una épica remontada en 
el Santiago Bernabéu tras caer 
3-0 en la ida frente al Arsenal. 
Los ingleses brillaron en Lon-
dres con dos golazos de De-
clan Rice y otro tanto de Mikel 
Merino, dejando a los de An-
celotti contra las cuerdas. Sin 

embargo, si hay un equipo con 
capacidad de darle la vuelta, 
es el Madrid, impulsado por su 
mística en las noches europeas.

Por su parte, el Bayern Mú-
nich deberá remontar un 2-1 en 
su visita al Inter. Lautaro Martí-
nez y Davide Frattesi marcaron 
para los italianos, mientras que 
Thomas Müller recortó distan-
cias para los bávaros. El due-
lo promete ser de alto voltaje, 
con dos escuadras de peso que 
buscan volver a levantar la 
“Orejona”.

SEMIFINALES Y FINAL
• Semifinales (ida): martes 

29 de abril
• Semifinales (vuelta): mar-

tes 6 de mayo
• Final: sábado 31 de mayo 

en el Allianz Arena (Múnich, 
Alemania)

La emoción está a flor de piel 
y todo apunta a que tendremos 
un cierre de torneo inolvidable. 
¿Quién se coronará en esta 
edición de la Champions?

Así se lucen las semifinales 
de la Champions League

FACTOR

LOS ÁNGELES, CALIF.- El Clásico 
Mundial de Beisbol 2026 se lle-
vará a cabo del 5 al 17 de mar-
zo, con sedes en San Juan (Puerto 
Rico), Tokio (Japón), Houston y Mia-
mi. Tras el reciente anuncio de los 
grupos, varias estrellas de Los Án-
geles Dodgers han manifestado su 
deseo de representar a sus países 
en este prestigioso torneo. 

TYLER GLASNOW: UN SUEÑO 
PENDIENTE

El lanzador derecho de 31 años, 
Tyler Glasnow, ha expresado en 
múltiples ocasiones su anhelo de 
participar en el Clásico Mundial de 
Béisbol. En el programa Foul Terri-
tory, Glasnow mencionó que uno de 
sus grandes sueños es poder parti-
cipar en el campeonato por prime-
ra vez en su carrera. Sin embargo, 
también destacó que su participa-
ción dependerá de su estado físico 
y su rendimiento con los Dodgers, 
debido a su historial de lesiones. 
“Me encantaría lanzar”, comentó, 
“pero he estado lesionado todos 
los años, entonces tengo una res-
ponsabilidad y una obligación con 
los Dodgers. Tendría que ser algo 
de mutuo acuerdo y dependiendo 
de mi rendimiento en cada tem-
porada. Así que mi objetivo todos 
los años es estar saludable, pero 
es algo que deseo con muchísimas 
ganas”, agregó.  

MOOKIE BETTS: UN REGRESO 
ESPERADO

Por su parte, Mookie Betts, quien 
ya representó a Estados Unidos en 
2023 y perdió la final, reiteró su 
deseo de regresar el próximo año. 
“Absolutamente. Creo que cual-
quier pelotero quiere participar”, 
comentó el jardinero, quien es con-
siderado uno de los mejores de la 
MLB. Su participación en el torneo 
sería una oportunidad para redi-
mir la derrota sufrida en la edición 
anterior y aportar su experiencia 
al equipo nacional. 

TALENTO JAPONÉS
EN LOS DODGERS

Además de las estrellas esta-
dounidenses, Los Ángeles Dodgers 
han incorporado a destacados ju-
gadores japoneses que también 
podrían participar en el Clásico 
Mundial representando a Japón. 

Shohei Ohtani: El versátil juga-
dor japonés, conocido por su ha-
bilidad tanto como bateador como 
lanzador, fue nombrado Jugador 
Más Valioso del Clásico Mundial 
de Béisbol 2023. Su destacada 
actuación en el torneo, incluyendo 
un ponche clave a Mike Trout en la 
final, consolidó su estatus como una 
de las figuras más importantes del 
béisbol internacional.  

Yoshinobu Yamamoto: Lanzador 
derecho de 26 años, Yamamoto 
firmó con los Dodgers en 2024 tras 
una exitosa carrera en la Nippon 
Professional Baseball (NPB). En su 
primera temporada en la MLB, re-
gistró un récord de 9 victorias y 3 
derrotas, con una efectividad de 
2.65 y 133 ponches. Su experien-
cia internacional incluye una des-
tacada participación en el Clásico 
Mundial de Béisbol 2023, donde 
contribuyó al título de Japón. 

Roki Sasaki: Conocido como el 
“Monstruo de la Era Reiwa”, Sasaki 
es un joven lanzador japonés que 
firmó con los Dodgers en enero de 
2025. A sus 23 años, ya ha impre-
sionado con su recta que supera las 
100 mph y su splitter efectivo. En 
la NPB, lanzó un juego perfecto en 
2022 y estableció un récord mun-
dial de 13 ponches consecutivos en 
un solo juego. Su incorporación a 
los Dodgers refuerza aún más la 
rotación de lanzadores del equipo 
angelino. 

UN EQUIPO CON PROYECCIÓN 
INTERNACIONAL

La posible participación de es-
tas estrellas en el Clásico Mundial 
de Béisbol 2026 subraya la pro-
yección internacional de los Dod-
gers y su compromiso con el desa-
rrollo del béisbol a nivel global. La 
combinación de talento estadou-
nidense y japonés en su roster no 
solo fortalece al equipo, sino que 
también genera expectativas de 
alto nivel para el torneo.
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YEDA, ARABIA SAUDITA.- Des-
pués de consolidarse como uno 
de los actores más influyentes 
en el mundo de la Fórmula 1 
a través del patrocinio y la or-
ganización de un Gran Premio, 
Arabia Saudita está evaluando 
seriamente la posibilidad de 
dar un paso más ambicioso: 
convertirse en propietario de 
un equipo de F1.

Así lo confirmó el príncipe 
Khalid bin Sultan Al-Abdullah 
Al-Faisal, presidente de la Fe-
deración de Automovilismo y 
Motociclismo del Reino, duran-
te una videollamada previa al 
Gran Premio de Arabia Sau-
dita en Yeda. “El interés exis-
te, claramente. Podría suceder, 
incluso pronto, si se considera el 
ritmo de crecimiento que está 
experimentando el deporte”, 
declaró el príncipe.

La Fórmula 1 ha vivido un 
auge global en popularidad, 
especialmente en mercados 

emergentes, donde Oriente 
Medio ha cobrado un pro-
tagonismo particular. En este 
contexto, Arabia Saudita ha 
apostado fuerte: alberga des-
de 2021 el Gran Premio de 
Arabia Saudita en un especta-
cular circuito urbano en Yeda, y 
además participa activamente 
como patrocinador a través de 
su gigante energético estatal, 
Aramco, actual socio global de 

la F1 y patrocinador principal 
del equipo Aston Martin.

“Hoy en día somos anfitriones 
de la F1, patrocinamos equipos, 
y ya tenemos vínculos comercia-
les e institucionales con varios 
actores clave. No me sorpren-
dería si, en un futuro cercano, 
se anunciara la llegada de 
un equipo saudí al paddock”, 
añadió el príncipe Khalid.

El Fondo Público de Inversión 

saudí (PIF), uno de los fondos 
soberanos más poderosos del 
mundo, ya cuenta con una par-
ticipación del 20.5% en Aston 
Martin Lagonda, el fabricante 
británico de autos de lujo, in-
dependiente del equipo de F1 
liderado por el empresario ca-
nadiense Lawrence Stroll. Ade-
más, en 2021 el fondo también 
invirtió en el grupo McLaren, 
reafirmando el compromiso 
saudí con la industria del auto-
movilismo de alto rendimiento.

Por su parte, Stroll estaría 
explorando la posibilidad de 
vender su participación en el 
equipo Aston Martin F1, y ha 
contratado al banco de inver-
siones Raine Group para eva-
luar opciones de venta. Esto 
abre la puerta a potenciales 
compradores estratégicos como 
el propio PIF, lo que alimen-
ta las especulaciones sobre un 
posible ingreso directo de Ara-
bia Saudita en la parrilla de la 
Fórmula 1 como propietario de 
una escudería.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- No hace 
mucho, los jugadores de la NFL 
elegían su casco guiado por la 
comodidad, la superstición o la 
estética. Algunos lo preferían 
más ajustado, otros valoraban 
una mejor visibilidad, y muchos 
simplemente se aferraban al 
modelo que habían usado des-
de su etapa universitaria. Esa 
era la norma... hasta que los 
impactos dejaron de sentirse 
solo en el campo y comenzaron 
a resonar en los tribunales.

Con más de mil demandas 
acumuladas por daños neuroló-
gicos y una crisis de credibili-
dad en puerta, la liga entendió 
que el riesgo ya no era solo 
físico, sino también institucional. 
Proteger la cabeza del jugador 
dejó de ser un asunto médico 
para convertirse en una priori-
dad estratégica. Desde enton-
ces, la NFL convirtió la protec-
ción en una ciencia con métricas, 
clasificaciones y listas negras.

Esta semana, la NFL y la 
Asociación de Jugadores (NFL-
PA) publicaron la actualización 

anual del estudio que clasifi-
ca los cascos disponibles en el 
mercado. Lo que antes era una 
guía técnica, hoy tiene el poder 
de sentenciar productos. En la 
edición 2025, siete modelos 
fueron oficialmente prohibidos 
para su uso en partidos o en-
trenamientos. Otros tres fueron 
catalogados como “no reco-
mendados”, la antesala a su 
eliminación total.

No es un hecho aislado. Des-
de que en 2015 la liga comen-
zó a restringir cascos con bajo 
desempeño en pruebas de la-
boratorio, al menos 38 modelos 
han sido retirados del campo. 
Sin embargo, esta es la lista 

más agresiva en los últimos cin-
co años y confirma una tenden-
cia clara: la NFL busca reducir 
las conmociones antes de que 
los números vuelvan a repuntar.

En 2017, la liga reportó 281 
conmociones, el pico más alto en 
una década. Desde entonces, la 
cifra ha bajado a un promedio 
de 190 por temporada. Parte 
de esa reducción se atribuye al 
rediseño técnico de los cascos, 
a los cambios en las reglas de 
tacleo y, más recientemente, al 
uso obligatorio de la Guardian 
Cap, una cubierta acolchada 
externa que reduce hasta en un 
10% la fuerza de impacto.

En 2024, con la implemen-
tación obligatoria de la Guar-
dian Cap para linieros, alas 
cerradas, linebackers y corre-
dores durante los entrenamien-
tos, las conmociones bajaron un 
17% respecto al año anterior. 
El experimento funcionó. Ahora, 
la estrategia se amplía con una 
política más estricta: si un casco 
no cumple con los nuevos están-
dares, se prohíbe, sin importar 
su popularidad entre los juga-
dores.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- El Do-
dger Stadium, uno de los 
estadios más emblemáticos 

del béisbol mundial, ha sido 
oficialmente confirmado como 
la sede del beisbol para los 
Juegos Olímpicos de Los Ánge-
les 2028. Este anuncio marca 
el esperado regreso de este 
deporte al programa olímpico 
tras su ausencia en los Juegos 
de París 2024.

Ubicado en el corazón de 
Los Ángeles, el Dodger Sta-
dium, inaugurado en 1962 y 
con capacidad para más de 
56,000 espectadores, no es 
solo el hogar de los Dodgers, 
sino también un lugar car-
gado de historia y tradición. 
Este estadio ya había sido el 
escenario del beisbol olímpi-
co durante los Juegos de Los 
Ángeles en 1984, aunque en 
ese entonces el deporte se 
encontraba en su modalidad 
de exhibición. Ahora, cuatro 

décadas después, el Dodger 
Stadium será el principal epi-
centro del béisbol en los Jue-
gos Olímpicos, cuando el de-
porte regrese oficialmente al 
programa olímpico tras más 
de un siglo de ausencia.

El regreso del béisbol a los 
Juegos Olímpicos de 2028 es 
un evento que genera gran 
expectación, no solo por la re-
levancia histórica del deporte, 
sino también por la posibilidad 
de que se incluya a jugadores 
de Grandes Ligas (MLB), algo 
que no había sucedido en edi-
ciones previas. El comisionado 
de la MLB, Rob Manfred, ha 
señalado que hay “posibili-
dades reales” de que jugado-
res activos de la MLB puedan 
participar en el torneo olímpi-
co de béisbol, lo que sería un 
hito sin precedentes en la his-
toria de los Juegos Olímpicos. 
Tradicionalmente, los peloteros 
olímpicos no pertenecían a las 
plantillas principales de las or-
ganizaciones de la MLB, lo que 

hacía que el nivel competitivo 
fuera diferente al que estamos 
acostumbrados en las Grandes 
Ligas.

Este será también uno de los 
pocos deportes que se disputa-
rán fuera del área central de 
Los Ángeles. Los Juegos Olímpi-
cos de 2028 seguirán un plan 
de sedes descentralizadas, lo 
que permitirá que varios even-
tos se realicen en diferentes 
puntos del sur de California. Un 
ejemplo de esto es el surf, que 
se llevará a cabo en Trestles 
Beach, un icónico lugar para los 
surfistas, ubicado entre el nor-
te del condado de San Diego 
y el sur de San Clemente, en el 
condado de Orange. Trestles 
Beach, conocida por sus espec-
taculares rompientes, ha sido 
sede de múltiples competicio-
nes de la World Surf League 
y atrae cada año a unos 2.5 
millones de visitantes, lo que la 
convierte en un sitio ideal para 
albergar este deporte en los 
Juegos Olímpicos.

Los Juegos Olímpicos de Los 
Ángeles 2028 también marca-
rán el regreso de la justa olím-
pica a Estados Unidos, después 
de una espera de más de 30 
años desde los Juegos de At-
lanta 1996. Esta edición de los 
Juegos se celebrará del 14 al 
30 de julio de 2028, y uno de 
sus objetivos principales será la 
optimización de recursos, con la 
utilización de sedes ya existen-
tes, como el Dodger Stadium, 
para reducir los costos de cons-
trucción y maximizar el legado 
tanto urbano como deportivo 
para la ciudad y la región.

Los Juegos Olímpicos de Los 
Ángeles 2028 prometen ser 
una cita inolvidable para los 
fanáticos del deporte en todo 
el mundo, con una propuesta 
que no solo honra la historia de 
los deportes, sino que también 
apunta a la modernización y 
a la sostenibilidad del evento 
en una ciudad que es un ícono 
del entretenimiento y la cultura 
global.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La Liga 
Mexicana de Béisbol (LMB) se 
alista para una temporada lle-
na de emociones y sorpresas 
en 2025, año en que celebra-
rá su centenario. Este hito en la 
historia del béisbol mexicano 
promete más que solo partidos 
emocionantes, pues una de las 
novedades será la posibilidad 
de que los bates “Torpedo”, 
recientemente populares en las 
Grandes Ligas, sean utilizados 
por los jugadores de la LMB. 
Con la llegada de esta nueva 
tecnología, los aficionados pue-
den esperar ver un espectáculo 
más vibrante y potente en los 
diamantes de la liga.

El ‘Bat Torpedo’ comenzó a 
ganar notoriedad en los prime-
ros días de la temporada actual 
de MLB. Varios jugadores de los 
New York Yankees lo probaron, 
lo que rápidamente lo convir-
tió en tema de conversación en 
todo el béisbol profesional. Aun-
que no existían datos precisos 
sobre sus beneficios, se especuló 
que estos bates ofrecían ciertas 
ventajas a la hora de batear. 
Esta especulación generó tanto 
interés que jugadores de otros 
equipos de las Grandes Ligas 
también empezaron a utilizarlo, 
lo que aumentó la popularidad 
del modelo.

Con la proximidad del inicio 
de la Temporada 2025, esta 
tendencia ha cruzado fronteras, 
y la Liga Mexicana de Béisbol 
se ha preparado para recibir 
los “Bates Torpedo” en sus es-
tadios. Según el presidente de 
la LMB, Horacio de la Vega, 
los bates no tendrán restriccio-
nes para su uso en los campos 
mexicanos siempre y cuando 
cumplan con las normativas de 
la liga. De la Vega explicó en 
entrevista para Séptima Entra-
da que “no hay ninguna pro-
hibición” en cuanto al uso de 
estos bates, pero enfatizó que, 
al igual que con cualquier otro 
modelo de bate, deben cumplir 
con los estándares establecidos 
por las Grandes Ligas, en cuan-
to a dimensiones, peso y mate-
rial (madera).

“Los bates Torpedo deben 
cumplir las mismas reglas que 
se tienen en las Grandes Ligas 
en temas de dimensiones, diá-
metro, peso y material. No se 
ha discutido este tema en la 
Liga Mexicana. Si bien en MLB 
ya han dado su posicionamien-
to, vamos a esperar a ver cómo 
se desarrolla allá y veremos si 
es necesario tomar algún tipo 
de medidas al respecto en la 
LMB”, señaló el presidente de 

la liga.

¿Qué hace especial 
al Bat torpedo?

A diferencia de los bates 
tradicionales, el ‘Bat Torpedo’ 
ha sido diseñado con una es-
tructura geométrica innovadora 
que distribuye la masa de la 
madera de manera diferente, 
permitiendo que la parte más 
gruesa del bate se encuentre 
en el área donde el jugador 
genera más contacto con la 
pelota. Mientras que los bates 
convencionales se estrechan 
hacia el extremo, el ‘Torpedo’ 
mueve parte de la masa hacia 
la zona de contacto, creando 
una forma similar a un pino de 
boliche con un extremo mucho 
más delgado.

Este rediseño permite que 
haya más masa en la zona 
donde el bate toca la pelota 
con mayor frecuencia, lo que se 
traduce en un mayor impacto y, 
teóricamente, un aumento en la 
velocidad del bate. A su vez, 
este ajuste ayuda a optimizar 
los patrones de swing de los 
jugadores, brindando un poten-
cial mayor de potencia y preci-
sión en los golpes.

el Bat torpedo ya es legal en MlB
El ‘Bat Torpedo’ ha causado 

revuelo en redes sociales de-
bido a su diseño inusual y los 
rumores sobre los beneficios 
que ofrece a los jugadores. Sin 
embargo, la oficina del comi-
sionado de la MLB ha confirma-
do que, aunque su forma sea 
diferente a la de los bates tra-
dicionales, no infringe ninguna 
de las reglas establecidas por 
las Grandes Ligas. Según la Re-
gla 3.02 de MLB, los bates no 
deben exceder un diámetro de 
2.61 pulgadas ni una longitud 
de 42 pulgadas, y deben estar 
hechos de madera. El ‘Torpedo’ 
cumple con todas estas especi-
ficaciones, por lo que su uso es 
completamente legal.

Horacio de la Vega comentó 
sobre la innovación tecnológica 
en el béisbol, señalando que la 
Liga Mexicana de Béisbol siem-
pre ha estado atenta a las nue-
vas tecnologías y métodos que 
los equipos pueden implemen-
tar. “Siempre hemos buscado 
mantener la competitividad en 
la liga, pero también asegurar 
que todos los jugadores estén 
en las mismas condiciones para 
pelear por el campeonato. Si 
el ‘Bat Torpedo’ resulta ser una 
ventaja y genera una mayor 
competencia, no veríamos in-
conveniente en su uso mientras 
cumpla con las regulaciones”, 
afirmó de la Vega.

El Dodger Stadium será sede 
del beisbol en Los Ángeles 2028

Los bates “Torpedo” podrán 
usarse en la LMB a partir de 2025

Sube la vara de seguridad: cascos bajo juicio

Arabia Saudita estudia adquirir un equipo de Fórmula 1
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DORTMUND, ALEMANIA.- 
En una noche cargada de 
tensión, emoción y fútbol 

al rojo vivo, el FC Barcelona 
resistió el embate furioso del 
Borussia Dortmund en el Signal 
Iduna Park, y aunque cayó 3-1 
en territorio alemán, el abul-
tado 4-0 logrado en la ida le 
permitió sellar su pase a las se-
mifinales de la UEFA Champions 
League con un global de 5-3.

Los de Hansi Flick sufrieron, 
temblaron y por momentos pa-
recieron tambalearse frente 
a un equipo alemán que soñó 
con una remontada épica y que 
convirtió su estadio en una au-
téntica olla de presión. Pero el 
oficio y el temple terminaron 
imponiéndose en los momentos 
clave, permitiendo al conjunto 
azulgrana regresar a la pe-
núltima ronda del torneo más 
prestigioso de Europa.

Un DortmUnD 
DesataDo y lleno De fe

El Borussia Dortmund salió 
como una avalancha. Desde el 
primer minuto, los hombres di-
rigidos por Niko Kovač marca-
ron el ritmo del partido con una 
intensidad demoledora. Sabían 
que necesitaban una gesta 
monumental, y no tardaron en 
encender la chispa: al minuto 
9, una falta dentro del área 
cometida por Szczesny sobre 
Pascal Gross fue sancionada 
con penal. Guirassy asumió la 
responsabilidad y con una eje-
cución magistral a lo Panenka, 
desató la locura en las gradas 
amarillas.

El gol no fue casualidad ni 
un chispazo aislado. Los locales 
siguieron apretando con verti-
calidad y vértigo, generando 
ocasiones constantes con Ade-
yemi, Beier y el propio Gross. El 
Barcelona, por su parte, sufría 
para encontrar el balón y solo 
resistía gracias a un inspirado 
Szczesny, que con varias inter-
venciones evitó que la ventaja 
local fuera aún mayor antes del 
descanso.

Tras el entretiempo, el ase-
dio no cesó. En el minuto 50, un 
saque de esquina encontró a 
Bensebaini en el segundo palo, 
cuyo remate fue bien leído por 
Guirassy, quien firmó su doble-
te y encendió definitivamente 
la esperanza del público ale-
mán. El 2-0 ponía el marcador 
global 4-2, y la sensación era 
que la remontada estaba cada 
vez más cerca.

Un respiro inesperaDo 
y resistencia catalana

Pero el fútbol, caprichoso 
como siempre, ofreció un giro 
inesperado apenas tres minutos 
después. Fermín López, en una 
acción por la banda derecha, 
mandó un centro raso que no 
parecía entrañar mayor peli-
gro, pero en su intento por des-
pejar, Bensebaini terminó em-

pujando el balón al fondo de 
su propio arco. Ese gol, tan ac-
cidental como valioso para los 
catalanes, significó un auténtico 
respiro en el momento más ten-
so del partido.

El tanto en contra obligó al 
Dortmund a redoblar su apues-
ta ofensiva. Sin embargo, el 
desgaste físico empezó a pasar 
factura y, aunque no bajaron 
los brazos, el tiempo comenza-
ba a jugar en su contra. Aun así, 
Guirassy, en una noche inspira-
da, volvió a aparecer al 76’ 
para aprovechar un error de 
Araujo y anotar su tercer tanto 
del partido. El 3-1 colocaba al 
Dortmund a solo dos goles de 
la remontada.

El drama fue total en los úl-
timos minutos. Julian Brandt 
llegó a marcar el 4-1 que ha-
bría puesto en jaque a los cu-
lés, pero el VAR intervino para 
anular el gol por posición ade-
lantada. Por su parte, el Barça 
tuvo oportunidades para sen-
tenciar en botas de Eric García, 
mientras que Koundé salvó un 

gol cantado sobre la línea, en 
un cierre tan angustiante como 
vibrante.

el Barça vUelve a semifinales: 
entre la épica y la aDvertencia

Con el pitazo final, el Barce-
lona celebró con mesura. Sabía 
que había sobrevivido a una 
prueba durísima, con más su-
frimiento del que anticipaban 
tras la goleada de la ida. Flick 
respiró aliviado, consciente de 
que el equipo deberá ajustar 
muchos detalles si quiere as-
pirar seriamente al título. Pero 
también pudo reafirmar algo 
esencial: la resiliencia y el ADN 
competitivo del club siguen in-
tactos.

Ahora, el Barça espera rival 
en semifinales, con la ilusión 
renovada y la certeza de que 
aún tiene margen para crecer 
futbolísticamente. Dortmund, 
por su parte, se despide con la 
frente en alto, dejando claro 
que la eliminatoria no se perdió 
en casa, sino en aquella fatídi-
ca noche en Montjuïc.

FACTOR

ITALIA.- El 1 de febrero de 
2025, Santiago Giménez ate-
rrizó en Italia para cumplir el 
sueño de su vida: jugar en uno 
de los clubes más grandes y 
tradicionales de Europa, el AC 
Milán. La llegada del delantero 
mexicano, que había sido una 
de las sensaciones de la Liga 
Eredivisie con el Feyenoord, 
despertó grandes expectativas 
entre los aficionados Rossoneri. 
Con un equipo que atravesaba 
un momento complicado debido 
a la falta de gol, la contrata-
ción del “Bebote” se veía como 
una solución al déficit ofensivo.

Bajo la dirección del entre-
nador portugués Sergio Con-
ceição, el debut de Santiago 
no tardó en llegar, y ocurrió 
de manera memorable. En un 
enfrentamiento contra la Roma 
en San Siro, el mexicano entró 
al campo en los últimos minu-
tos del partido. Sin embargo, 
con su inteligencia y visión de 
juego, Giménez asistió a Joao 
Félix para que este marcara 
el gol que selló la victoria 3-1 
ante los giallorossi. Este mo-
mento de brillantez no solo con-
solidó a Santiago como una de 
las apuestas del club, sino que 
también lo catapultó como una 
de las sensaciones del fútbol 
italiano.

el primer gol histórico

La primera gran alegría 
para Santiago llegó en la jor-
nada 24 de la Serie A, cuando 
el Milan visitó al Empoli. En ese 
encuentro, Rafael Leao abrió el 
marcador, pero fue Giménez 
quien, con una excelente juga-
da colectiva, anotó el segundo 
tanto. Recibió un pase preciso 
de Christian Pulisic y, con su pie 
zurdo, venció al portero rival, 
logrando su primer gol en la 
liga italiana. Un tanto que no 
solo significaba su consolida-
ción, sino que también era his-
tórico, pues fue el primer gol 
de un mexicano con el Milan, un 
club que ha sido cuna de gran-
des figuras del fútbol mundial.

el regreso a la champions 
y la presión en sU renDimiento

El regreso de Santiago a la 
Europa que lo vio brillar no se 
hizo esperar, y en el enfrenta-
miento contra su ex equipo, el 
Feyenoord, en los Playoffs de 
la Champions League, el mexi-
cano no tardó en marcar. Ape-
nas un minuto después del inicio 
del partido de vuelta, Giménez 
se reencontró con el gol, ano-
tando al equipo que lo vio cre-
cer futbolísticamente. Sin em-
bargo, la alegría fue breve, ya 
que un gol de Julián Carranza 
terminó por eliminar al Milan 
de la competencia, dejando a 
Santiago con un sabor amargo.

el giro hacia la aDversiDaD

Lo que parecía un inicio pro-
metedor para Santiago Gimé-
nez en el Milan pronto se trans-
formó en una racha de sequía. 
A pesar de que el delantero 
mexicano tuvo la oportunidad 
de arrancar como titular en va-
rios partidos consecutivos, los 
goles no llegaron. En los últimos 
siete partidos, arrancó de inicio 
en cinco de ellos, pero nunca lo-
gró encontrar la red. Esta falta 
de productividad fue aún más 
evidente cuando, tras disputar 
la Concacaf Nations League 
con la Selección Mexicana, en 
la cual el equipo Tricolor se co-
ronó campeón, Giménez volvió 
a Italia sin haber marcado nin-
gún gol en el torneo, mientras 
que su compatriota Raúl Jimé-
nez destacó con cuatro goles, 
dejando en evidencia la dife-
rencia en el rendimiento golea-
dor de ambos.

Un camBio De rol en el milan

Al regresar de la fecha FIFA 
y con la ilusión renovada tras 
el título de la Nations League, 
Santiago parecía dispuesto a 
retomar su rol protagónico. Sin 
embargo, su situación había 
cambiado drásticamente. En el 
siguiente partido, contra el Na-
poli, el mexicano comenzó en el 
banco, una señal clara de que 
la confianza de su entrenador 
había menguado. Cuando por 
fin tuvo su oportunidad, saltó al 
campo como suplente, pero fa-
lló un penalti crucial que pudo 
haber descontado en el marca-
dor. Para colmo, su competen-

cia directa, Luka Jovic, anotó 
un gol, lo que dejó al mexicano 
aún más relegado en el equipo.

A este revés se sumó una no-
ticia que sacudió los vestidores 
del Milan: según el portal ita-
liano CalcioMercato, antes del 
crucial encuentro de semifinales 
de la Champions contra el Inter 
de Milán, Giménez y el técnico 
Sergio Conceição habrían te-
nido una discusión acalorada, 
lo que habría profundizado el 
distanciamiento entre ambos. 
Como resultado, el delantero 
mexicano fue nuevamente rele-
gado a la banca.

el choqUe con De 
gea y más DificUltaDes

El último partido en el que 
Santiago Giménez tuvo minutos 
fue contra la Fiorentina, donde 
de nuevo comenzó en el ban-
co. A pesar de que Abraham y 
Jovic marcaron, su oportunidad 
llegó en la segunda mitad. Sin 
embargo, el destino le jugó otra 
mala pasada. Tras solo 20 minu-
tos en el campo, un choque con 
el portero David de Gea lo dejó 
fuera de combate, obligándolo 
a abandonar el terreno de jue-
go debido a una lesión.

Con solo siete partidos res-
tantes en la temporada, de los 
cuales seis son de liga y uno 
más es el clásico ante el Inter 
de Milán en Copa, el futuro de 
Giménez en Italia parece in-
cierto. A pesar de contar con 
la oportunidad de redimirse en 
los últimos encuentros, la presión 
sobre él es alta. Deberá encon-
trar una forma de adaptarse 
mejor a la ciudad, a sus com-
pañeros y, sobre todo, mejorar 
su rendimiento para la próxima 
temporada, donde las expec-
tativas serán igualmente altas 
para un jugador de su calibre.

La temporada 2024-2025 
será recordada como una mon-
taña rusa de emociones para 
Santiago, quien, a pesar de 
haber vivido momentos glorio-
sos, ahora enfrenta uno de los 
mayores retos de su carrera: 
recuperar la confianza de su 
entrenador, el respaldo de los 
aficionados y, por supuesto, en-
contrar nuevamente su olfato 
goleador.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- Gianni 
Infantino, presidente de la FIFA, 
ha confirmado que, en caso de 
que el Tribunal de Arbitraje De-
portivo (TAS) falle a favor de 
la exclusión del Club León del 
Mundial de Clubes, se llevaría 
a cabo un enfrentamiento entre 
el Club América y el LAFC de 
Los Ángeles para decidir quién 
ocupará el lugar dejado va-
cante por los esmeraldas. Esta 
resolución dependerá del fallo 
final del TAS, que se emitirá el 
próximo 6 de mayo.

Durante un evento celebrado 
en Atlanta, Infantino explicó: 
“En un par de semanas vamos 
a tener la resolución final y 
definitiva, y vamos a respetar 
cualquier decisión que se tome. 
Lo que estamos analizando es 
que, si el TAS confirma la deci-
sión del Comité de Apelación, 
la FIFA tiene la intención de or-
ganizar un partido de playoff 
entre el equipo que perdió la 
final de la Concachampions, el 
LAFC, y el siguiente equipo en 
el ranking, que es el América”. 
Este playoff serviría como me-
canismo para determinar quién 
se ganaría el lugar en el Mun-
dial de Clubes en representa-
ción de la Concachampions.

la importancia Del mUnDial De 
clUBes y el fUtUro incierto Del león

Infantino destacó la relevan-
cia de contar con los mejores 
equipos del mundo en el Mun-
dial de Clubes, asegurando que 
la FIFA pelearía para que los 
equipos que verdaderamente 
se lo merecen estén presentes 
en la máxima competencia a ni-
vel de clubes. En su intervención, 
enfatizó: “Vendrán los mejores 
equipos, los mejores jugadores, 

y por eso estamos aquí. Quere-
mos explicar a la gente de qué 
se trata todo esto. Cuando el 
público entienda y vea lo que 
está en juego, se dará cuenta 
de que tienen que estar presen-
tes. En América, la gente solo 
quiere ver lo mejor, y lo mejor 
está por venir, eso es seguro”.

reacciones en américa: 
Baños Desmiente rUmores 

y mantiene caUtela

Pese a la confirmación de 
Infantino sobre la posibilidad 
de un enfrentamiento entre 
el América y el LAFC, Santia-
go Baños, presidente del Club 
América, desmintió en confe-
rencia de prensa, el pasado 
viernes, tener conocimiento ofi-
cial sobre las acciones que la 
FIFA tomaría en relación con la 
sustitución del León en el Mun-
dial de Clubes. Baños recalcó 
que, hasta el momento, no se 
ha recibido ninguna notificación 
formal al respecto.

“Te digo la verdad, no hemos 
recibido ninguna información 
oficial sobre este tema. Hace 
una semana se hablaba de un 
posible partido entre América y 
LAFC, pero nosotros nos hemos 
mantenido al margen”, comen-
tó Baños. Asimismo, el dirigente 

aseguró que el Club América 
no está involucrado directamen-
te en la resolución que se toma 
sobre el caso del Club León, 
que está siendo tratado exclu-
sivamente por la FIFA y el TAS. 
“Nosotros no tenemos injerencia 
en esto. Es un tema que está en-
tre León, la FIFA y el TAS. Ellos 
decidirán qué hacer y nosotros, 
como club, solo estaremos aten-
tos a lo que se resuelva”.

el fUtUro inmeDiato: la 
aUDiencia Del tas y el fallo 

esperaDo

La situación se resolverá el 
próximo 5 de mayo, cuando se 
celebre la audiencia entre el 
Club León y Club Pachuca ante 
el TAS, un juicio abreviado que 
se espera dé su veredicto en 
un plazo no mayor a tres días. 
Con la resolución final del TAS, 
la FIFA podrá definir si se pro-
cederá con la reubicación del 
lugar vacante en el Mundial de 
Clubes y, en tal caso, elegir al 
equipo sustituto.

“Créeme, cuando se tome 
una decisión oficial, me sentaré 
nuevamente y repetiremos esta 
conferencia para hablar de 
ello con claridad. Todo lo que 
está sucediendo ahora son es-
peculaciones.

Barcelona sobrevive al ‘infierno amarillo’ 
y avanza a semifinales de Champions

Infantino confirma playoff entre América y LAFC 
para reemplazar a León en el Mundial de Clubes

Santiago Giménez se queda sin pólvora y sin titularidad en Italia



Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Una doble 
victoria arrojó lo que fue quin-
ta serie de beisbol de la liga 
Chacho López Romania; donde 
en esta ocasión les tocó enfren-
tarse dentro del diamante a los 
representantes de los equipos 
“Dodgers” y Cañeros.

La cita se dio en el campo 
de la Academia “Dodgers” en 
la villa de Cloete; allí, ambas 
novenas tomaron sus respec-
tivas posiciones con la inten-
ción de embolsarse el triun-
fo; logrando el objetivo los 
aguerridos “Dodgers”; luego 
de cantar victoria del primer 
juego por marcador de 9 ca-
rreras contra 2. Emiliano Ro-
dríguez defendió al conjunto 
ganador desde la loma de los 
disparos; en tanto Jesús Espi-

noza, con relevo de Santiago 
Torres, lo hicieron por parte 
de Cañeros.

Asimismo, para el segundo, 
nuevamente la audacia de los 
“Dodgers” dentro del diaman-
te, finalmente los llevaron a 

conquistar el triunfo, pero aho-
ra por marcador de 4 carreras 
a 2. Rubén Fernández fungió 
como pitcher ganador, en tanto 
a Fredy Castillo, con relevo de 
Juan Bernal les tocó cargar con 
la derrota.

Ahora destacaron en se-
gunda etapa del 7º Serial 
de Ruta NCSC

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Nueva-
mente integrantes del club 
ciclista Gutiérrez “Team” 
dieron de qué hablar, luego 
que el pasado fin de semana 
triunfaran en lo que fue la se-
gunda etapa del séptimo se-
rial de ruta norte, centro y sur 
del estado de Coahuila.

Y de la cual lograron ad-
judicarse los mejores lugares 
de la competencia, tal es el 
caso de Fernando Pérez, y 
Ángel Palomo, quienes gana-
ron el segundo y cuarto lugar 
respectivamente, represen-
tando la categoría veteranos 

“A”.
Por otra parte, en vetera-

nos “B” Jorge Pérez obtuvo 
el tercer puesto, en tanto en 
la de veteranos “C” Luis Rey-
naldo se coló hasta la segun-
da posición. Y finalmente en 
categoría libre femenil, las 
ciclistas Laura Tapia, y Tania 
Herrera se adjudicaron el se-
gundo y tercer lugar.
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En juego de ida de la gran 
final del futbol femenil 7 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Desde la ma-
ñana de este pasado sábado, 
arrancó la gran final de la liga 
de futbol femenil 7; por lo que 
en esta ocasión las represen-
tantes de los equipos Avomex y 
Chelsea están en la contienda 
por el trofeo de campeonato 
de la actual temporada.

La cita se dio en la cancha 
de la Unidad Deportiva, allí 
las chicas salieron a dar el 
todo por el todo en este par-
tido, pues sabían de antemano 
que estaba en juego el pri-

mer lugar, de tal manera que, 
el encuentro estuvo cargado 
de emocionantes jugadas; con 
todo y eso, finalmente la victo-
ria se la adjudicaron las chicas 
de Avomex.

Tras contabilizar en el mar-
cador final 3 goles contra 1; 
cabe destacar que con esta vic-
toria; las chicas de Avomex lle-
van una pequeña ventaja ante 
sus adversarias; sin embargo, 
las del conjunto del Chelsea ha-
brán de venir con todo a lo que 
será el juego de vuelta, mismo 
que se llevará a cabo el próxi-
mo sábado 26 de abril del año 
en curso, cuando concluya el 
período de vacaciones por Se-
mana Santa.

Avomex derrota al Chelsea

Continúa la cosecha de triunfos 
para Gutiérrez “Team”

Doble victoria para los “Dodgers” en el beisbol “Chacho” López Romania



Miércoles
16 de abril de 2025RRegionesegiones

E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A
E  L  P E R I Ó D I C O  D E  L A  V E R D A D  /  C O A H U I L A

Sección

Dwww.factorcoahuila.com
@elfactorenlinea
El factor

Trabajan de manera coor-
dinada los tres órdenes de 
gobierno, Ejército, Guardia 
Nacional, universidades, ini-
ciativa privada, organiza-
ciones de la sociedad civil

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González encabezó 

la sesión de instalación y tomó 
protesta a quienes integran el 
Consejo Municipal de Protec-
ción Civil, desde el que se esta-

blecen las acciones preventivas 
y de reacción que tienen como 
objetivo proteger la integridad 
y el patrimonio de la población.

Díaz González agradeció 
a las y los funcionarios mu-
nicipales, así como a quienes 
representan las diferentes de-
pendencias gubernamentales y 
de los diferentes ámbitos de la 
localidad por haberse integrado 
a este consejo. 

“Quiero reconocer y agrade-
cerles por aceptar esta invita-
ción de sumarse a este consejo, 
en esta administración munici-

pal trabajamos de manera coor-
dinada en los diferentes rubros 
y en este de protección civil no 
es la excepción”, declaró Díaz 
González. 

Este Consejo Municipal de 
Protección Civil también lo in-
tegra el secretario del Ayunta-
miento, Francisco Saracho Na-
varro; el director de Protección 
Civil y Bomberos, Francisco 
Martínez Ávalos; el subsecre-
tario de Protección Civil Es-
tatal, Ramiro Durán García; la 
síndica María del Mar Arroyo 
Peart; la tesorera, Lissette Ál-

varez Cuellar; el comisionado 
de Seguridad y Protección Ciu-
dadana, Miguel Ángel Garza 
Félix; el regidor, Eduardo Me-
drano Aguirre. 

El director de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustenta-
ble, Emmanuel Olache Valdés; 
el director de Salud Pública 
Municipal, Rubén Rodríguez 
Lindsay; el director de Servi-
cios Públicos, Aníbal Soberón 
Rodríguez; el director de De-
sarrollo Rural, Diego Fuentes 
Aguirre; el director general del 
DIF Saltillo, Roberto Cárdenas 
Zavala. 

También participa el Ejército 
Mexicano, la Guardia Nacio-
nal, representantes de la ini-
ciativa privada, universidades, 
organizaciones de la sociedad 
civil, Conagua, y Aguas de Sal-
tillo. 

“A nombre del gobernador, 
Manolo Jiménez Salinas, de 
parte de la Subsecretaría de 
Protección Civil Coahuila, que-
remos refrendar todo el apoyo 
y la disposición de trabajar de 

manera coordinada”, declaró 
el subsecretario Ramiro Durán 
García.

El director de Protección 
Civil y Bomberos, Francisco 
Martínez Ávalos, ofreció una 
exposición acerca de los pro-
gramas operativos permanentes 
de esta dependencia municipal, 
los cuales están encaminados al 
bienestar de la ciudadanía. 

Entre lo expuesto, Martínez 
Ávalos destacó el trabajo del 
cuerpo de bomberos de Saltillo, 
ya que lo que va del 2025 ha 
sido atípico porque han atendi-

do más de mil 200 incendios. 
También destacó el progra-

ma de notificación en zonas de 
riesgo por temporada de lluvias 
y ciclones, que ha derivado, 
hasta el momento, en 2 mil 924 
notificaciones en 95 colonias 
de Saltillo. 

Francisco Martínez también 
resaltó la participación de la 
dependencia a su cargo en el 
operativo contra recicladoras; 
así como las acciones de veri-
ficación e inspección, capacita-
ción, simulacros, por mencio-
nar algunos.

Encabeza Javier Díaz instalación del 
Consejo Municipal de Protección Civil

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El alcal-
de Javier Díaz González men-
cionó que gracias al trabajo de 
su esposa Luly López Naranjo, 
el DIF Saltillo ahora sale a las 
colonias, barrios y ejidos con 
el objetivo de apoyar a quienes 
más lo necesitan.

“En estos primeros 100 días 
de gobierno el objetivo fue cla-
ro, mi esposa Luly está conven-
cida que quienes más requieren 
atención muchas veces no tienen 
la posibilidad de acercarse al 
DIF, por ello salen directo a las 
calles”, mencionó el presidente 
municipal.

En este sentido se puso en 
marcha el programa Amor en 
Movimiento con el que llevarán 
a todas las colonias y ejidos ser-
vicios gratuitos de audiometría, 

optometría, dentales y de detec-
ción de diabetes, con una unidad 
móvil.

Se arrancaron también las Ru-
tas con amor a ti, en las que el 
personal del DIF Saltillo en ve-
hículos oficiales, visitarán todos 
los puntos de la localidad para 
llevar los apoyos y programas a 
quien más lo necesite.

Durante los primeros 100 días 

de administración se crearon 
los Espacios DIF en 12 centros 
comunitarios, donde se brindan 
servicios de medicina general y 
psicología de manera gratuita.

“A todo ello se suman la en-
trega de aparatos auditivos, im-
plantes cocleares, operaciones 
de cataratas y la entrega de apo-
yos económicos y alimentarios 
a población vulnerable”, refirió 
Javier Díaz. 

El alcalde señaló que gracias 
al impulso de su esposa Luly 
López se puso en marcha el 
área de atención a personas con 
espectro autista, que se verá be-
neficiada con lo recaudado en el 
Juego Con Causa, entre Sarape-
ros y Sultanes, que registró un 
lleno total en el Estadio Francis-
co I Madero.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Como 
parte de las acciones para pro-
mover nuestros museos, el 
Distrito Centro y nuestra gas-
tronomía, personal del Insti-
tuto Municipal de Turismo de 
Saltillo difunde la herramienta 
“Saltipass” y distribuye mapas 
turísticos con el objetivo de 
orientar a las y los visitantes 
durante el periodo vacacional 
de Semana Santa. 

La directora del Instituto 
Municipal de Turismo, Lydia 

María González Rodríguez, 
apuntó que por instrucciones 
del alcalde Javier Díaz Gonzá-
lez, se realizan estas acciones 
para apoyar a quienes desean 
conocer los sitios más repre-
sentativos de nuestra ciudad. 

“Aquí en Saltillo todos son 
bienvenidas y bienvenidos, por 
eso queremos brindarles todo 
el apoyo y la información para 
que puedan disfrutar de nues-
tra ciudad”, comentó González 
Rodríguez.

El “Saltipass” es una herra-
mienta que permite tener acce-
so a diferentes atractivos de la 
ciudad, además, se ofrecen des-
cuentos especiales en museos, 
hoteles, restaurantes, tiendas de 
ropa, entre otros establecimien-
tos durante este periodo vaca-
cional del 12 al 27 de abril.

Personal del Instituto Muni-
cipal de Turismo dio a conocer 
que se puede descargar el Salti-
pass a través de un código QR 

que está disponible en los mó-
dulos de información turística, 
museos, hoteles, restaurantes y 
demás establecimientos comer-
ciales.

Además, el personal del Ins-
tituto Municipal de Turismo 
distribuye de manera física ma-
pas y guías turísticas de Saltillo 
en el que se brinda ubicación 
e informes acerca de los sitios 
más representativos de la capi-
tal de Coahuila.

El objetivo, reiteró la direc-

tora de Turismo Municipal, 
es acercar la información, así 
como estos beneficios que se 
ofrecen en estas vacaciones a 
quienes estén de visita en nues-
tra ciudad.

González Rodríguez apuntó 
que con estos descuentos se 
promueve la derrama econó-
mica que genera la actividad 
turística en este periodo vaca-
cional, con lo que se fortalece 
la dinámica económica a favor 
de la comunidad.

DIF Saltillo: más cerca de quienes más lo necesitan

OFRECE TURISMO “SALTIPASS” BENEFICIOS A TURISTAS DURANTE VACACIONES

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Aunque 
Coahuila ya cuenta con la cer-
tificación sanitaria necesaria 
para reanudar la exportación de 
ganado a Estados Unidos, la ac-
tividad permanece suspendida 
debido a la falta de inspectores 
asignados por el vecino país, in-
formó Jesús María Montemayor 
Garza, secretario de Desarrollo 
Rural.

Montemayor Garza explicó 
que fue desde el mes de febrero 
cuando las autoridades sanitarias 
estadounidenses autorizaron la 
reanudación de las exportacio-
nes, tras confirmar que el gana-
do coahuilense cumple con los 
requisitos de sanidad y control. 
Sin embargo, la reapertura del 
comercio aún no se concreta por 
razones ajenas al Estado .

Uno de los requisitos estable-
cidos por el gobierno de Estados 
Unidos es que inspectores técni-
cos estadounidenses supervisen 
el ganado en la estación cuaren-
tenaria ubicada en Piedras Ne-
gras, antes de su ingreso al país. 
La ausencia de dicho personal ha 

impedido que los procesos se re-
activen con normalidad.

El funcionario detalló que la 
exportación de ganado se en-
cuentra detenida desde noviem-
bre de 2024, cuando se detectó 
un brote del gusano barrenador 
en Chiapas. Aunque el proble-
ma se originó en otra región del 
país, las restricciones impacta-
ron directamente a los ganaderos 
coahuilenses.

Montemayor Garza también 
señaló que el retraso actual se 
debe en gran parte a la transición 
presidencial en Estados Unidos, 
lo que ha generado cambios ad-
ministrativos y demoras en la 
asignación de inspectores en los 

pasos fronterizos, como el de 
Piedras Negras.

“Coahuila estaba listo para 
exportar alrededor de 60 mil be-
cerros este año, pero sin la pre-
sencia de inspectores estadou-
nidenses, no se puede avanzar. 
Esta situación representa un gol-
pe económico importante para 
nuestros productores”, advirtió 
el secretario.

Las autoridades estatales con-
fían en que el nuevo gobierno es-
tadounidense resuelva pronto la 
situación para no prolongar más 
la afectación al sector ganadero 
de la región, el cual ya enfrenta 
complicaciones por la prolonga-
da suspensión de exportaciones.

Retrasan exportación de ganado
coahuilense pese a certificación sanitaria
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Román Cepeda entrega techumbre en Jardines Universidad Román Cepeda entrega techumbre en Jardines Universidad 
y anuncia instalación de caseta de seguridady anuncia instalación de caseta de seguridad

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con el 
propósito de mantener un espa-
cio abierto a usuarios, estudian-
tes y turistas interesados en co-
nocer sobre los datos históricos 
de la ciudad, el Archivo Mu-
nicipal de Torreón labora con 
personal de guardia durante el 
periodo vacacional de Semana 
Santa.

Cinthia Gaspar Montero, di-
rectora de la dependencia, in-
formó que durante el periodo 
vacacional el personal atenderá 
bajo esquema de guardias a las 
personas que acudan al recinto 
en busca de alguna asesoría o 
visita guiada.

La actividad en el Archivo 
Municipal continuará con el 
horario habitual de lunes a vier-
nes de 08:00 a 15:00 horas.

Gaspar Montero explicó que 
la finalidad del Archivo Munici-
pal desde su fundación, es res-
catar y preservar el patrimonio 
cultural, arquitectónico y artís-
tico de la ciudad, y al mismo 
tiempo ofrecer un espacio digno 
para resguardar el acervo guber-
namental de la Administración 
Municipal y la memoria históri-
ca de la Comarca Lagunera.

Además compartió que es un 

espacio donde se recibe a cro-
nistas, historiadores y público 
general interesado en la docu-
mentación histórica, cartogra-
fía o la biblioteca con la que 
cuenta la dependencia tanto en 
físico como en digital.

“El Archivo Municipal tam-
bién funciona como un espacio 
para la realización de conferen-
cias, exposiciones académicas, 
mesas de diálogo y presenta-
ciones de libros de autores que 
narran los hechos históricos de 
la ciudad y la región”, indicó.

Asimismo, otra de las tareas 
que desempeña es la promo-
ción de la lectura desde las pri-

meras etapas escolares, además 
de servir como recurso de apo-
yo para distintas actividades 
educativas, facilitando a los 
estudiantes el desarrollo de sus 
proyectos académicos.

Gaspar Montero indicó que 
se tienen preparados algu-
nos eventos que se llevarán a 
cabo en dicho recinto, por lo 
que pide a la ciudadanía que 
se mantenga atenta a las redes 
sociales de la dependencia: 
Archivo Municipal de Torreón 
Eduardo Guerra, en Facebook, 
ya que por ese medio se darán 
a conocer las fechas y horarios 
de las actividades.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- TO-

RREÓN, COAH.- El Institu-
to Municipal de la Mujer de 
Torreón (IMM) exhortó a las 

madres de familia a usar los 
lactarios que se encuentran en 
algunas dependencias, para re-

frigerar la leche, calentar agua 
para la fórmula infantil o ama-
mantar a sus hijos de manera 
privada y segura.

La directora del IMM, Amira 
Lucía Darwich García, señaló 
que estos lugares fueron distri-
buidos en diversas instalacio-
nes públicas, con el objetivo de 
proporcionar a las madres un 
espacio cómodo mientras rea-
lizan sus trámites acompañadas 
de sus bebés.

Además del lactario en el 
IMM, también hay en las insta-
laciones de la Dirección de Sa-
lud Municipal y en el edificio 
de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal.

Estas áreas están ubicadas 

de forma independiente en los 
edificios mencionados y cuen-
tan con todo lo necesario para 
el cuidado de las madres y los 
bebés.

Además, Darwich García 
destacó que los lactarios es-
tán equipados con frigo bar, 
dispensador de agua caliente 
y fría, sillones, horno de mi-
croondas, mesas de madera, 
cojines de lactancia, entre otros 
utensilios.

Destacó que el IMM colabo-
ra con las dependencias en don-
de se encuentran los lactarios 
para mantener estos espacios 
en excelentes condiciones, ase-
gurando que sean seguros, có-
modos, higiénicos y privados 

para el bienestar de las mujeres 
y los menores.

Cabe destacar que según la 
Organización Mundial de la 
Salud (OMS), la lactancia ma-
terna aporta beneficios para la 
madre y el lactante, promueve 
la creación del vínculo afectivo 
entre ambos, lo que resulta óp-
timo para su desarrollo y hace 
que la madre experimente un 
sentimiento de satisfacción y 
autoestima.

Los datos científicos mues-
tran que los niños no amaman-
tados tienen más enfermeda-
des, más graves y más largas, 
no sólo durante la época de la 
lactancia, sino muchos años 
después, dijo la directora.

Archivo Municipal permanecerá abierto 
para recibir a locales y turistas

Lactarios ofrecen un área segura y cómoda para las mujeres que acuden a realizar trámites gubernamentales

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Con 
el objetivo transformar a la 
ciudad en un referente de 
sostenibilidad y conservación 
ecológica, la Administración 
Municipal impulsa el pro-
grama “Torreón Más Verde”, 
que en su arranque abordó 
desafíos ambientales como la 
contaminación del aire y el 
cambio climático, promovien-
do la participación activa de la 
ciudadanía.

Marcelo Sánchez Adame, 
director general de Medio 
Ambiente, dijo que siguien-
do las instrucciones del alcal-
de Román Alberto Cepeda, 
la dependencia a su cargo en 
conjunto con la Dirección Ge-
neral de Servicios Públicos, 
la Dirección de la Juventud, y 
el IMPLAN, y acompañados 
por diversas asociaciones y 
escuelas arrancaron el progra-
ma “Torreón Más Verde” en la 
Plaza del Kiosko, ubicada en la 

colonia Residencial del Nazas. 
Dijo que la jornada consis-

tió en una actividad de refo-
restación en la que los ciuda-
danos plantaron 100 árboles 
contribuyendo al mejoramien-
to del entorno urbano y a la 
restauración de los espacios 
públicos de la ciudad.

Además, el programa des-
taca la importancia de sensi-
bilizar a la población sobre la 
conservación del medio am-
biente y fomentar la participa-
ción ciudadana para construir 
una ciudad más sostenible.

“Con el apoyo de la ciuda-
danía de Torreón, logramos 

no solo reforestar zonas clave, 
sino también generar una ma-
yor conciencia sobre la impor-
tancia del cuidado del medio 
ambiente. La participación ac-
tiva de todos es fundamental 
para construir una ciudad más 
verde y sostenible”, destacó el 
funcionario.

El evento contó con la cola-
boración del Instituto Coahui-
lense de la Juventud, Grupo 
Búfalos A.C., la Asociación 
Cívica de la Laguna, Uni-
versidad Autónoma Agraria 
Antonio Narro, Facultad De 
Ciencias Biológicas UJED, 
Ibero Torreón, Tecnológico 
de Monterrey, BorgWarner, 
UMAA90 del IMSS, Met-
Méx Peñoles, Universidad 
Autónoma de Coahuila (UA-
deC), Universidad Autónoma 
de la Laguna (UAL), Colegio 
Vizcaya y el Telebachillerato 
1 de mayo.

Refuerzan acciones por un “Torreón Más Verde”

FACTOR

TORREÓN, COAH.- 
Con una inversión de 
2.2 millones de pesos, 

esta mañana el alcalde Román 
Alberto Cepeda González en-
tregó la techumbre y la reha-
bilitación integral de la plaza 
de la colonia Jardines Univer-
sidad. 

Además, el edil anunció 
la instalación a partir de este 
mismo martes, de una caseta 
móvil de seguridad que estará 
las 24 horas en ese sector.

Con la brigada municipal 
“El Alcalde y su equipo en tu 
colonia hacen más”, se acerca-
ron los servicios de la Admi-
nistración también a los habi-
tantes de Villas del Sol. 

El Presidente Municipal y 
la señora Selina Bremer de 
Cepeda, presidenta honoraria 
del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia (DIF) 
Torreón, entregaron aparatos 
de movilidad.

En su mensaje, el Alcal-
de destacó que más allá de la 
inversión de la techumbre, se 
trata de cumplir los compro-
misos con la ciudadanía que le 
brindó su confianza, y reiteró 
que seguirá trabajando en los 
nuevos retos que el crecimien-
to de Torreón demanda.

“Cerramos un ciclo de tres 
años y abrimos otro hace solo 
unos meses, sabemos que hay 
nuevos retos y cosas por ha-
cer, pero en equipo, unidos y 
trabajando, vamos a seguir 

haciendo obras, vamos a hacer 
el Parque Lineal Zaragoza, el 
Parque Lineal Oriente, más 
techumbres, a recarpetear, a 
seguir bacheando, perforando 
pozos de agua, no nos vamos 
a detener, porque con este 
equipo ganamos su confianza, 
ahora les vamos a cumplir”, 
aseguró el edil. 

Dijo que las dependencias y 
organismos que conforman la 
brigada, como el DIF, Salud 
Municipal, SIMAS, Medio 
Ambiente, Servicios Públicos, 

Cultura, entre otras, estarán al 
pendiente de las solicitudes de 
los vecinos, además también 
participan los regidores con el 
objetivo de brindar una aten-
ción integral. 

“Lo más importante que tie-
ne esta tierra que es Torreón, 
son ustedes y vamos a trabajar 
por construir una ciudad más 
segura, con más techumbres, 
y atendiendo el tema del agua 
que es una crisis mundial”.

El director general de Obras 
Públicas, Juan Adolfo Von 

Bertrab Saracho, explicó que 
la brigada “El Alcalde y su 
equipo en tu colonia hacen 
más”, realizará en Jardines 
Universidad y Villas del Sol 
más de 200 acciones, con el 
apoyo de más de 220 trabaja-
dores en 47 unidades móviles.

Acerca de los trabajos en 
la plaza, indicó que se generó 
desde la cancha de usos múl-
tiples, porterías con tableros, 
la techumbre con iluminación 
y el hermoseamiento integral 
con andadores y aparatos de 
calistenia y para ejercicios, 
para beneficio de vecinos de 
ambas colonias.

Por su parte, Felipe Gonzá-
lez Miranda, Diputado Local, 
felicitó al Alcalde y la señora 
Selina por su labor permanen-
te y su preocupación por los 
grupos vulnerables y resaltó la 
conversión de Torreón en los 
últimos años.

“El Torreón que tenemos 
el día de hoy  es diferente al 
de hace más de tres años y es 

importante recordar en don-
de estábamos, y saber que el 
Alcalde y su gran equipo le 
han dado un giro total a este 
municipio, que junto con el 
gobernador Manolo Jiménez 
vemos como llega obra e in-
versión a Torreón, vemos que 
hay infraestructura, una ciu-
dad diferente, iluminada, con 
plazas limpias, con nuevas te-
chumbres y rescate de áreas de 
esparcimiento que habíamos 
perdido”, mencionó.

De igual forma, Eduardo 
López Saucedo, representante 
de sector y María Elena Coro-
nel Guzmán, vecina beneficia-
da, agradecieron al Presidente 
Municipal y la señora Selina 
Bremer de Cepeda por la te-
chumbre y la brigada.

Estuvieron también pre-
sentes: José Elías Ganem, 
Secretario del Ayuntamiento; 
Fernando Ariel Martínez Men-
doza, Jefe de Gabinete; Marle-
ne Martínez Valdés, directora 
general de DIF Torreón.
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Detectan presencia de heroína Detectan presencia de heroína 
durante operativos en Coahuiladurante operativos en Coahuila

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Cinco 
sucursales de la cadena Paradi-
se, ubicadas en la zona metro-
politana de Monterrey, fueron 
suspendidas por la Secretaría 
de Salud de Nuevo León, tras 
detectar la venta de productos 
derivados de cannabis sin la 
documentación correspondien-
te.

Los establecimientos co-
mercializaban artículos con 

cannabidiol (CBD), aceite de 
cáñamo y otros derivados de 
la marihuana, sin cumplir con 
la regulación sanitaria estable-
cida. La medida se aplicó tras 
una serie de inspecciones por 
parte de las autoridades esta-
tales.

Cabe destacar que en febrero 
pasado, la Comisión Federal 
para la Protección contra Ries-
gos Sanitarios (COFEPRIS) ya 
había emitido una amonesta-
ción a estas tiendas por irregu-

laridades similares.
La situación ha generado 

especulaciones sobre el futuro 
de la cadena, pues además de 
las sanciones sanitarias, se ha 
mencionado su presunta vincu-
lación con intereses políticos y 
controversias relacionadas con 
la legalidad de sus productos.

Las autoridades continuarán 
con las revisiones para asegu-
rar el cumplimiento de la nor-
mativa vigente en la venta de 
este tipo de artículos.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Ele-
mentos de la Comisaría 
de Seguridad y Protección 
Ciudadana detuvieron a un 
hombre identificado como 
Luis “N”, señalado por pre-
suntamente haber agredido 
físicamente a un reportero 
de una empresa televisora 
local.

Tras el reporte del inci-
dente y con base en los in-
dicios proporcionados por 
la víctima, las autoridades 
lograron identificar el nú-
mero de la unidad en la que 
se trasladaba el presunto 

agresor. Posteriormente, se 
estableció contacto con la 
empresa para la cual labora 
el implicado.

En respuesta, representan-
tes de dicha empresa cola-
boraron con las autoridades 
y pusieron a disposición a 
Luis “N”, quien fue trasla-
dado por los elementos de 
seguridad.

Se espera que en las próxi-
mas horas la persona afecta-
da presente la denuncia for-
mal ante la Fiscalía General 
del Estado de Coahuila, a 
fin de que se inicie el proce-
so legal correspondiente en 
contra del detenido.

Suspenden tiendas Paradise en Nuevo León 
por venta de productos con marihuana en 

Saltillo siguen abiertas

Detienen a presunto agresor 
de reportero en la región

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Un con-
ductor imprudente provocó un 
accidente múltiple la mañana 
de este lunes en el libramiento 
Óscar Flores Tapia, a la altura 
del cruce con el parque indus-
trial Server, en el camino al 
Seminario.

El incidente ocurrió alrede-
dor de las 7:30 a.m., cuando 
el conductor de un Toyota 
Corolla tomó una vuelta a ex-

ceso de velocidad, perdiendo 
el control del vehículo e im-
pactándose contra tres autos 
que esperaban la luz verde 
del semáforo: un Volkswagen 
Vento, un Hyundai Elantra y 
un Hyundai Grand i10.

Aunque no se reportaron 
personas lesionadas, los da-
ños materiales fueron con-
siderables. Los cuatro vehí-
culos quedaron atravesados 
sobre los dos carriles, lo que 
generó caos vial en la zona 

durante varios minutos.
Los conductores involucra-

dos esperaron la llegada de 
sus aseguradoras para recibir 
atención médica preventiva 
en una clínica privada.

Elementos de la Policía Es-
tatal acudieron al lugar para 
tomar conocimiento de los 
hechos y facilitar la circula-
ción, mientras que personal 
de grúas retiró las unidades, 
que fueron trasladadas a un 
corralón.

Imprudencia al volante ocasiona 
accidente múltiple en Ramos Arizpe

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
Autoridades de los tres 
órdenes de gobierno, 

en coordinación con la Agen-
cia de Investigación Crimi-
nal, detectaron nuevamente 
la presencia de heroína en el 
Estado, como resultado de los 
cateos y operativos de vigilan-
cia realizados en carreteras y 
brechas de Coahuila.

Durante estas acciones, im-
plementadas como parte de 
las estrategias de seguridad 
para combatir el crimen or-
ganizado y el tráfico de estu-
pefacientes, se logró ubicar 
y asegurar diversas dosis de 
esta droga, cuya presencia no 
había sido frecuente en la re-
gión.

La detección de heroína en 
estos puntos refuerza las labo-
res de inteligencia y patrullaje 

en zonas estratégicas del Es-
tado , con el objetivo de con-
tener su distribución y afectar 
las rutas utilizadas por grupos 
delictivos.

Las autoridades no han de-
tallado si hubo personas de-
tenidas en estos operativos, 
pero reiteraron su compromi-
so de continuar con los traba-
jos coordinados para garanti-
zar la seguridad y el bienestar 
de la población.
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Arranca Arteaga programa “Canasta para Todos”Arranca Arteaga programa “Canasta para Todos”

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Luego 
del lamentable incendio fores-
tal registrado en la comunidad 
de Chapula, en esta capital, el 
director de Medio Ambien-
te, Desarrollo Sustentable y 
Ecología, Emanuel Olache 
Valdés, lanzó una advertencia 
contundente: habrá cero tole-
rancia para quienes enciendan 
fogatas en zonas boscosas. 
Las autoridades sospechan 
que el siniestro pudo haber 
sido provocado, lo que ha en-
cendido las alarmas entre las 
dependencias encargadas del 
cuidado del medio ambiente.

El incendio, que afectó una 
importante extensión de área 
forestal, ha generado preocu-
pación por el daño ecológico 
y el riesgo que representa para 
comunidades aledañas. Briga-
distas trabajan intensamente 
para controlar el fuego y evi-
tar su propagación, mientras 
se investigan las causas que lo 
originaron.

“Este tipo de acciones irres-
ponsables no pueden quedar 
impunes. Hacemos un llama-

do enérgico a la ciudadanía: 
no se permiten fogatas en 
áreas naturales, y aplicaremos 
sanciones a quienes incum-
plan esta disposición”, decla-
ró Olache Valdés en confe-
rencia de prensa. Subrayó que 
el daño ambiental es grave y 
que, además de pérdida de flo-
ra y fauna, se pone en peligro 
la vida humana.

El funcionario exhortó a los 
visitantes de zonas naturales a 
llevar alimentos fríos y evitar 
cualquier práctica que pueda 
derivar en un nuevo incendio. 
Recordó que, en temporada de 
calor y sequía, cualquier chis-
pa puede desatar una tragedia. 
“La prevención está en manos 
de todos, debemos actuar con 
responsabilidad y respeto por 
nuestros recursos naturales”, 

afirmó.
Chapula es una zona serra-

na de gran valor ecológico y 
recreativo, lo que ha incre-
mentado su popularidad entre 
excursionistas. No obstante, 
esta misma afluencia ha traído 
consigo un incremento en los 
riesgos de incendios foresta-
les. Las autoridades trabajan 
ya en reforzar la vigilancia y 
señalización en estos parajes.

Organizaciones ambien-
talistas locales se sumaron 
al llamado y pidieron una 
campaña permanente de con-
cientización. Señalan que es 
necesario educar a la pobla-
ción sobre el impacto de sus 
acciones en el medio ambien-
te, especialmente en regiones 
vulnerables como la sierra de 
Saltillo.

Finalmente, Emanuel Ola-
che reafirmó el compromiso 
del municipio con la protec-
ción de los ecosistemas. “Va-
mos a proteger nuestras áreas 
naturales con firmeza. No per-
mitiremos que actos negligen-
tes sigan poniendo en riesgo 
nuestro patrimonio ambien-
tal”, concluyó.

Cero tolerancia a fogatas en zonas boscosas tras incendio en Chapula

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
putado local Alfredo Paredes 

emitió un enérgico llamado 
desde el Congreso del Estado 
para advertir sobre el alarman-
te incremento de fraudes ban-

carios que afectan a millones 
de mexicanos, con especial én-
fasis en el Estado de Coahuila. 
El legislador expresó su preo-

cupación ante la creciente so-
fisticación de estos delitos di-
gitales, que han dejado a miles 
de personas sin sus ahorros.

Durante su intervención, Pa-
redes explicó que los fraudes 
más comunes actualmente son 
el vaciado de cuentas banca-
rias y el “phishing”, una téc-
nica que consiste en suplantar 
la identidad de instituciones 
financieras para engañar a los 
usuarios y obtener su infor-
mación confidencial. “Los de-
lincuentes han encontrado en 
la tecnología una herramienta 
para vaciar cuentas en segun-
dos”, advirtió.

El legislador subrayó que 
esta problemática no solo afec-
ta a personas adultas mayores, 
tradicionalmente consideradas 
más vulnerables, sino también 
a jóvenes y profesionistas que 
utilizan constantemente servi-

cios bancarios en línea. Señaló 
que la falta de cultura digital 
y los vacíos en la regulación 
han facilitado la expansión de 
estos delitos.

Paredes presentó datos alar-
mantes que revelan la magni-
tud del problema: hasta no-
viembre de 2024, más de 20 
millones de personas en Mé-
xico habían sido víctimas de 
fraudes digitales. Esta cifra, 
dijo, demuestra la urgencia de 
tomar medidas más contun-
dentes desde el ámbito legisla-
tivo y gubernamental.

Asimismo, hizo un llamado 
a las instituciones bancarias 
a reforzar sus sistemas de se-
guridad y a desarrollar cam-
pañas de concientización más 
efectivas para alertar a los 
usuarios sobre los riesgos del 
“phishing” y otros métodos 
de fraude. “No se trata solo de 

tecnología, sino de proteger 
el patrimonio de los ciudada-
nos”, enfatizó.

El diputado también pidió 
a la Comisión Nacional para 
la Protección y Defensa de 
los Usuarios de Servicios Fi-
nancieros (CONDUSEF) ma-
yor agilidad en la atención a 
víctimas de fraude y propuso 
establecer un mecanismo de 
respuesta inmediata que per-
mita frenar las transferencias 
sospechosas en tiempo real.

Finalmente, Alfredo Pare-
des reafirmó su compromiso 
de impulsar desde el Congreso 
reformas que garanticen una 
mayor protección a los usua-
rios de servicios financieros. 
“No podemos permitir que la 
delincuencia digital siga de-
jando en la ruina a miles de fa-
milias. Es momento de actuar 
con decisión”, concluyó.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El di-
putado local de Morena, Al-
berto Hurtado, se pronunció 
este lunes a favor de establecer 
medidas que regulen el conte-
nido de ciertos narcocorridos, 
al considerar que algunos de 
estos temas musicales han re-
basado los límites del arte para 
convertirse en herramientas de 
apología del delito y canales de 
comunicación entre grupos del 
crimen organizado.

Durante una rueda de pren-
sa, el legislador destacó que 
no todos los corridos deben 
ser señalados ni censurados, ya 
que algunos forman parte im-
portante de la cultura popular 
mexicana. “Hay corridos muy 
bonitos, corridos románticos, 
otros que hablan de salir ade-
lante, de la vida…”, dijo. Sin 
embargo, enfatizó que existen 
otros que merecen un análisis 
más profundo por los mensajes 
que contienen.

Hurtado señaló que en los 
últimos años se ha detectado 
un uso cada vez más frecuente 
de la música para enviar men-
sajes cifrados entre bandas 

delictivas, lo que, a su juicio, 
representa un riesgo para la 
seguridad y el orden social. 
“Hay unos que francamente los 
ocupan para mandarse mensa-
jes entre grupos criminales. Yo 
creo que esos sí deberían prohi-
birse”, puntualizó.

El legislador indicó que no 
se trata de una propuesta para 
censurar expresiones artísticas 
de forma generalizada, sino de 
regular los contenidos que in-
citen o glorifiquen conductas 
delictivas. “No es un ataque a 
la música regional mexicana, 
es una medida para cuidar a la 
sociedad, sobre todo a los jóve-

nes que muchas veces idealizan 
estas figuras”, afirmó.

Además, Alberto Hurtado 
hizo un llamado a los medios 
de comunicación y plataformas 
digitales a asumir una mayor 
responsabilidad en la difusión 
de este tipo de contenidos, ya 
que, dijo, “no se puede permitir 
que la violencia se normalice a 
través de las letras de una can-
ción”.

Por el momento, el diputa-
do no presentó una iniciativa 
formal ante el Congreso local, 
pero adelantó que buscará abrir 
un debate con especialistas, 
músicos y defensores de la li-
bertad de expresión para cons-
truir una propuesta legislativa 
equilibrada que respete los de-
rechos culturales sin dejar de 
lado la prevención del delito.

El tema ha generado opi-
niones divididas entre artistas, 
sociedad civil y expertos en 
libertad de expresión, quienes 
advierten sobre los riesgos de 
una posible censura. No obs-
tante, el planteamiento de Hur-
tado ha abierto nuevamente el 
debate sobre el papel de la mú-
sica en el contexto de la violen-
cia que vive el país.

Diputado Alfredo Paredes lanza alerta por aumento de fraudes bancarios en Coahuila

Regular narcocorridos que hacen apología del crimen: Alberto Hurtado

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- 
Con el objetivo de 
fortalecer la calidad 

de vida de las familias en situa-
ción de atención prioritaria, el 
gobierno Municipal de Arteaga, 
encabezado por la alcaldesa Ana 
Karen Sánchez, dio inicio al 
programa de apoyo alimentario 

Canasta para Todos en la plaza 
principal del ejido Huachichil.

Acompañada por el gober-
nador del Estado, Manolo Ji-
ménez Salinas, y autoridades 
estatales y municipales, la al-
caldesa dio el banderazo oficial 
a esta iniciativa que beneficiará 
mensualmente a 5,700 perso-
nas, con una inversión estima-
da de 30 millones de pesos.

“Hoy refrendamos nuestro 
compromiso con las familias 
de Arteaga que más lo necesi-
tan. Este programa representa 
más que una despensa: es un 
acto de solidaridad y justicia 
social”, señaló Ana Karen Sán-
chez durante su intervención.

El programa Canasta para 
Todos contempla la entrega 
mensual de despensas en la 
cabecera municipal y los eji-
dos de Arteaga, con productos 
esenciales como arroz, frijol, 
aceite, azúcar, café, pasta y pa-
pel higiénico, entre otros.

“Queremos que cada hogar 
arteaguense tenga acceso a una 
alimentación digna. Por eso 
trabajamos de manera coordi-
nada con el gobierno del Esta-
do y con el apoyo de todos los 
enlaces municipales”, agregó 
la alcaldesa.

Durante el evento se llevó 
a cabo la entrega simbólica 

de apoyos y se escuchó el tes-
timonio de una beneficiaria, 
quien agradeció el respaldo del 
gobierno municipal. Posterior-
mente, se realizó la distribu-
ción masiva a la comunidad. 

Con acciones como esta, el 
municipio de Arteaga continúa 
impulsando políticas públicas 
con sentido humano, orienta-
das al bienestar y al fortaleci-
miento del tejido social.


